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Falta de diagnósticos 
para Alzheimer preocupa 
especialistas

Comissão presidida por Gil Pereira aprova 
política de incentivo ao consumo do etanol
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

ECONOMIA 7

O Governo de Minas assinou, nessa sexta-feira 
(22/9), um protocolo de intenções com o Grupo 
Atlas, empresa que vai investir R$ 1 bilhão em cin-
co cidades do interior do estado. A maior parte do 
investimento será destinada para o Vale do Lítio, 
na região do Jequitinhonha. 

Inscrições para o 
Vestibular da Unimontes 
começam nesta
segunda-feira (25) 

Governo de MG fecha 
acordo para geração 
de 1,2 mil empregos na 
região
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O A partir de quarta-feira (27), terão início os 
serviços de desmonte de rochas na rodovia BR-
135, entre os km 371 ao km 373, localizado no 
município de Montes Claros. Esta intervenção 
é necessária para dar continuidade às obras 
de ampliação e duplicação da BR-135, cujo 
progresso pode ser observado diariamente ao 
longo do trecho. 

BR-135 será interditada para detonação de rochas 
na serra de Montes Claros 

Deputado Arlen Santiago celebra 
aviso de licitação da MGC-122
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ESPORTE 11
ECONOMIA 6

O auditório do Centro Universitário FIPMoc 
Afya foi palco da cerimônia de abertura da II Copa 
FIP 2023. O evento contou com a presença da 
reitora da instituição, Francislene de Cássia Prates 
Oliveira Leão; o ex-atleta profissional e CEO do 
Grupo 3F e do North Esporte Clube, Victor Olivei-
ra e diretores da UnifipMoc. 

A Comissão de Minas e Energia aprovou parecer favorável ao PL 1.159/23 que cria a Política Estadual de Incentivo ao Consu-
mo do Etanol. A proposição tramita em 1º turno na ALMG e foi relatada pelo presidente da Comissão, deputado Gil Pereira, que 
opinou pela aprovação do PL na forma do substitutivo nº 1 (CCJ), mais um passo rumo à apreciação e aprovação do Plenário. 

Abertura da Copa FIP tem 
presença do ex-atleta 
profissional e CEO do 
Grupo 3F 

Sempre comprometido com as questões que podem gerar desenvolvimen-
to para a região Norte de Minas, o deputado Arlen Santiago comemora a pu-
blicação do aviso de licitação do recapeamento da MGC-122, no trecho de 
entroncamento da BR-251, que liga os municípios de Capitão Enéas e Espino-
sa, passando por Janaúba, Nova Porteirinha, Porteirinha, Catuti, Mato Verde e 
Monte Azul, com 110,9 km de extensão. 

PANDA CRIATIVE Fundada em 21 de setembro de 1871, por meio da lei n° 
1776 do Governo da Província de Minas, por iniciativa do Dr. 
Carlos Versiani e do Cônego Antônio Gonçalves Chaves, a San-
ta Casa Montes Claros completou na última quinta-feira 152 
anos. Em comemoração, foi celebrada na Capela Imaculada 
Conceição, no Colégio Berlaar, Missa em Ação de Graças presi-
dida pelo arcebispo metropolitano dom José Carlos de Souza 
Campos e co-celebrado pelo capelão da Capela Nossa Senhora 
das Mercês, padre Ildomar Pereira. 

Arcebispo celebra missa pelos 152 anos da 
Santa Casa

POLÍTICA 5
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A morte é bela, quando se respeita a 
Vida. E tal assertiva reconhece que não há 
motivo que justifique o triste ato de pôr 
fim à existência, antes do prazo previsto 
em nossas Agendas Espirituais. Por isso, 
aos que erroneamente vislumbram no 
suicídio o alívio para suas dores, aprovei-
to o ensejo para esclarecer: o suicida ma-
ta-se à procura da paz; todavia, depara-se 
com o maior dos tormentos, algo muito 
diferente do suposto Nada, que, por sua 
vez, não existe. A trajetória espiritual-hu-
mana não cessa, e nela se colhe o que se 
houver plantado. Admoestou Jesus, em 
Seu Apocalipse, 2:23: “(...) Eu sou Aquele 
que sonda rins e corações, e retribuirei a 
cada um segundo as suas obras”.

Insisto que o grande segredo da Vida 
é, amando a Vida, saber preparar-se para 

a morte, ou Vida Eterna, na hora certa, 
determinada por Deus. Com sabedoria, o 
saudoso Irmão Alziro Zarur (1914-1979) 
alertava: “O suicídio não resolve as an-
gústias de ninguém”.

Essa máxima sintetiza uma crucial 
verdade, que já impediu, graças a Deus, 
incontáveis tragédias, na Terra e no Es-
paço, provocadas pelo enganoso crime 
de atentar contra si mesma ou si mesmo. 
Portanto, quando o sofrimento bater à 
porta, essa nunca será uma solução. Nos 
momentos mais pungentes, apelemos 
para Jesus, que jamais se mantém afasta-
do de nós, pois foi Ele Quem prometeu: 
“Não vos deixarei órfãos; voltarei para 
junto de vós” (Evangelho, segundo João, 
14:18).

Quando vier um pensamento de de-

sânimo ou você se sentir abandonada 
ou abandonado, nesse mesmo instante é 
quando maior amparo estará recebendo 
dos Céus, basta que entre na luminosa 
faixa vibratória do Cristo.

Reflexão de minha autoria em Como 
Vencer o Sofrimento (1990):

Honremos o extraordinário dom 
que Deus nos concedeu, que é a Vida, e 
Ele sempre virá em nosso socorro pelos 
mais inimagináveis e eficientes processos. 
Substancial é que saibamos humildemen-
te entender os Seus recados e os aplique-
mos com a Boa Vontade e a eficácia que 
Ele espera de nós. A permanente sintonia 
com o Poder Divino só nos pode capaci-
tar o Espírito, para que tenha condições 
de sobreviver à dor, mesmo que em plena 
conflagração dos destemperos humanos.

É alarmante o quão perigoso se 
tornou expressar uma opinião aberta 
no mundo de hoje, especialmente 
nas redes sociais globalizadas. 

O que é chamado de “cancelamen-
to” é na verdade uma restrição total à 
liberdade de expressão. O linchamen-
to virtual tornou-se uma prática co-
mum e, se fosse possível, certamente 
se tornaria um linchamento real.

Quando radialista e jornalista na 
época da Ditadura Militar tínhamos 
os sensores e, mais no final, o corte 

dos editores que temiam a repreen-
são que viria depois. Aí ganhamos a 
liberdade e, dentro das reportagens, 
vez ou outra emitíamos nossa opinião 
(ou o viés que desejávamos).

Algumas vezes eram cobrados e o 
editor dizia: “deixa que para comen-
tar estes assuntos existem os comen-
taristas e a opinião do diretor de Jor-
nalismo”. Portanto, nós, repórteres 
narrávamos o fato sem interferirmos 
na história. Hoje, até estagiário tem 
seu “julgamento de valor”.

No Canadá, profissionais respei-
tados como médicos, advogados, psi-
cólogos e professores são forçados a 
permanecer em silêncio sobre as suas 
opiniões políticas, sob o risco de con-
sequências desastrosas. Ao expressa-
rem as suas opiniões, podem entrar 
em conflito com as autoridades regu-
ladoras, que deveriam, teoricamente, 
proteger o interesse público. 

No entanto, estas instituições tor-
naram-se cada vez mais dominadas 
por censores autoproclamados “pro-

gressistas” que usam o seu poder para 
punir qualquer pessoa cujas opiniões 
considerem inaceitáveis ou mesmo 
“dignas de vontade”. 

O Dr. Bruce Pardy, professor de 
Direito na Queen’s University, explica 
quão perigoso é este cenário no seu 
artigo, A Tirania do Estado Adminis-
trativo. Infelizmente, este problema 
não se limita ao Canadá, mas está a 
espalhar-se por todo o mundo oci-
dental. 

A liberdade de expressão e de pen-

samento é restringida em nome de 
uma agenda vaga que ameaça tanto a 
estabilidade como o progresso. Estas 
investigações criminais envolvem fre-
quentemente profissionais de alto ní-
vel, e a acusação resulta em punições 
severas: muitas acusações, elevados 
custos judiciais, anos de batalhas judi-
ciais (muitas vezes beneficiando pro-
curadores que escondem os acusados 
por detrás da sua burocracia), danos 
irreparáveis à reputação e uma ame-
aça imediata. para. os meios de sub-

sistência e as famílias dos envolvidos. 
Se os burocratas de nível médio 

que exercem o seu poder sem res-
ponsabilização e sob o pretexto do 
anonimato soubessem que têm o 
apoio e os recursos para se prote-
gerem, poderiam pensar duas vezes 
antes de continuarem com as suas 
práticas tirânicas. 

Não vejo melhor maneira de ga-
rantir a proteção daqueles que ousam 
expressar o que pensam no Canadá 
ou em qualquer lugar do mundo.

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

THIAGO DE FREITAS
SÓCIO E CO-FUNDADOR DO EJA BRASIL EAD

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS POLÍTICAS

Respeitar a Vida

Como a educação a distância democratiza e viabiliza a 
educação fora das áreas metropolitanas

A crescente supressão da liberdade 
de expressão

Os três estados com pior coloca-
ção nesse quesito são Rondônia (R$ 
8.100,00), Paraíba (R$ 8.200,00) e 
Roraima (R$ 8.300). Muitos dos es-
tados das regiões Norte, Nordeste e 
Centro-Oeste apresentam média in-
ferior à metade da média nacional.

Estudo da Fundação Getúlio Var-
gas (FGV), publicado em fevereiro 
de 2023, sobre o coeficiente de Gini 
no Brasil retrata a piora nesse indi-
cador que mensura a distribuição 
de renda em um território (quanto 
mais próximo de zero, menor é a 
desigualdade social). Em 2017, o 
índice Gini brasileiro foi de 0,501, 
no ano seguinte (2018) subiu para 
0,509 e, em 2020, foi de 0,543. Ou 
seja, a desigualdade social segue 
crescendo.

A enorme concentração de po-
der e renda explica muito sobre a 
perpetuação das desigualdades so-
ciais no Brasil. Um quadro agravado 

graças às poucas oportunidades de 
trabalho, péssima administração dos 
recursos públicos, baixa remunera-
ção dos trabalhadores, alta tributa-
ção sobre o consumo e baixíssima 
escolaridade de grande parte dos 
brasileiros, dentre outros fatores 
não menos graves.

Não é de se estranhar, portanto, 
que a população enfrente pobreza 
e miséria, condições precárias de 
moradia, aumento dos índices de 
violência e da falta de segurança pú-
blica, além da má qualidade dos ser-
viços públicos de educação e saúde.

A máxima segundo a qual “sem 
educação não há salvação” vem 
sendo sistematicamente ignorada 
nos últimos 20 ou 25 anos pelos 
governos, sempre eficientes nos dis-
cursos, quase nunca assertivos nas 
ações práticas.

A implantação do ensino em 
tempo integral ainda patina, apesar 

de reconhecida como um grande 
passo para a melhoria da educação. 
Hoje, o Brasil tem apenas 11,40% 
dos alunos matriculados em escolas 
de tempo integral no ensino funda-
mental I. A evolução é muito len-
ta: em 2018 eram 11% e em 2022, 
11,40%. Nesse ritmo, o Brasil levará 
40 anos para atingir a meta de 50% 
dos alunos nesse tipo de ensino.

Os números são também nada 
encorajadores no Ensino Funda-
mental II. São apenas 13,7% em 
escolas de tempo integral. Em 2018, 
eram 10,5%. Nesse ritmo, a meta só 
será alcançada em mais de 13 anos.

O maior passo foi dado no En-
sino Médio, com melhora signifi-
cativa e encorajadora. Eram 10,5% 
dos alunos matriculados em 2018 
e, em 2022, já eram 20,40%. A ma-
nutenção desse ritmo assegurará o 
alcance da meta (50% dos alunos) 
em poucos anos.

É fundamental para o país a im-
plantação do ensino em tempo in-
tegral em todos os níveis e em todo 
o território nacional. O modelo, já 
adotado em países desenvolvidos, é 
absolutamente recomendável. Com 
ela, a criança que passa o dia na es-
cola fica socialmente protegida e dá 
tranquilidade às mães que precisam 
trabalhar fora para sustentar a casa 
ou auxiliar na renda familiar. O mais 
importante, no entanto, é que o 
aluno tem oportunidade de desen-
volver suas habilidades e competên-
cias que lhe serão muito úteis, mais 
tarde, em sua vida profissional e no 
exercício da cidadania. Há ainda re-
flexos positivos na saúde e na busca 
exitosa de colocação no mercado de 
trabalho, com melhores remunera-
ções e qualidade de vida.

O Brasil precisa olhar com mais 
cuidado o processo de alfabetiza-
ção das crianças. Hoje, há deficiên-

cias graves nessa etapa. Segundo 
reportagem do jornal O Estado de 
S. Paulo, publicada em 20 de maio, 
com base em informações do Siste-
ma de Avaliação da Educação Básica 
(SAEB), que acompanha o processo 
de alfabetização do 2º ano do ensi-
no básico, a proporção de crianças 
com dificuldade para ler e escrever 
dobrou entre 2019 e 2021, saltando 
de 15,5% para 33,8%. Nesse quadro 
de horror contemporâneo, portan-
to, uma em cada três crianças não 
está sendo adequadamente alfabe-
tizada.

A mesma matéria traz outros in-
dicadores que mostram o enorme 
fosso entre os discursos políticos e 
a realidade. Um deles é a avaliação 
internacional pela qual o Brasil teve 
uma das piores notas em estudos. 
Apontou que quatro em cada 10 
alunos do 4º ano têm dificuldades 
para ler.

No mesmo jornal, a jornalista 
Renata Cafardo escreveu o artigo 
“Adolescentes que não sabem ler”, 
no qual demonstra muita preocu-
pação com a existência de adoles-
centes que chegam ao 6º e até ao 9º 
(portanto, às portas do ensino mé-
dio) sem saber ler e escrever fluen-
temente. Foi dado o alerta: se nada 
for feito rapidamente, teremos uma 
legião de jovens com seus direitos 
massacrados e uma vida escolar e 
profissional fadada ao fracasso.

E mais. Aponta percentual eleva-
do de crianças em situação de vul-
nerabilidade social – fator, inclusi-
ve, de evasão escolar – e revela que 
70% dos valores disponibilizados 
para a educação via Fundeb estão 
comprometidos com folha de paga-
mentos. Com isso, sobra pouco para 
as outras necessidades inerentes ao 
ensino de qualidade, como labora-
tórios, bibliotecas, etc.

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, 

EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Avanço da pobreza e educação falha: 
desafios urgentes para o país (Parte 2)

Nos limites das áreas rurais, onde a 
geografia dispersa e a falta de infraestru-
tura desafiam o acesso à educação con-
vencional, a educação à distância surge 
como uma ferramenta transformadora. A 
ausência de escolas e instituições educa-
cionais torna a busca pelo conhecimento 
uma jornada complexa e muitas vezes 
inatingível. No entanto, graças à crescen-
te influência da tecnologia e à expansão 
das opções de educação à distância, es-
sas barreiras estão sendo gradualmente 
superadas.

A educação a distância, ou EAD, ofere-
ce uma série de benefícios cruciais para 
tornar uma educação acessível e inclusi-
va. Um exemplo notável é a oportunida-
de que ela proporciona às pessoas com 
deficiência, que podem enfrentar desa-
fios adicionais em áreas rurais devido à 
falta de infraestrutura adequada nessas 
regiões.

Com a flexibilidade do ensino a dis-
tância, esses indivíduos podem adaptar 

o ambiente de aprendizagem às suas 
necessidades específicas, garantindo um 
acesso mais igualitário ao conhecimento.

Além disso, a educação a distância 
reduz e até mesmo elimina os custos as-
sociados com deslocamento. Em cidades 
mais afastadas, muitas vezes não há esco-
las ou instituições educacionais nas pro-
ximidades, o que obriga os alunos a via-
jarem por longas distâncias para alcançar 
o ensino presencial em áreas urbanas.

Isso implica em despesas substanciais 
com transporte, alimentação e, eventu-
almente, com moradia, representando 
uma barreira financeira significativa. A 
EAD elimina esses custos, tornando o 
acesso ao ensino mais econômico e aces-
sível.

No entanto, é importante observar 
que a eficácia da educação a distância 
nessas regiões depende da disponibili-
dade de tecnologia e da capacidade de 
autodisciplina do aluno. A conectividade 
à internet é uma peça fundamental, e é 

vital que sejam feitos esforços para am-
pliar o acesso à banda larga nessas áreas.

Além disso, os alunos precisam de-
senvolver habilidades de auto direção e 
gerenciamento do tempo para aproveitar 
ao máximo a flexibilidade oferecida pelo 
EAD.

Para que a democratização do acesso 
à educação fora das áreas metropolitanas 
seja completa, as instituições de ensino 
devem assumir a responsabilidade de ga-
rantir a qualidade do ensino online. Isso 
implica nos investimentos em recursos 
educacionais digitais de alta qualidade, 
bem como em programas de capacitação 
para professores e tutores envolvidos no 
ensino a distância. Só dessa forma pode-
mos garantir que a educação à distância 
seja uma verdadeira aliada na missão de 
superar as barreiras geográficas e pro-
porcionar oportunidades educacionais 
iguais para todos, independentemente 
de onde vivam.
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Comissão presidida por Gil Pereira 
aprova política de incentivo ao consumo 
do etanol

CDH aprova e projeto que cria o Dia Nacional 
do Nascituro pode seguir para a Câmara

Comissão aprova projeto que institui política 
de estímulo ao audiovisual nas escolas

Comissão aprova projeto que prevê maior 
apoio do Estado à agricultura familiar
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"Na última década, o setor sucroenergético alcançou expressivo 
crescimento, graças à vantagem competitiva do incentivo 
aprovado pela ALMG, em 2014, que reduziu o ICMS sobre o 

álcool combustível ao menor patamar no país, hoje de 11,63%”, 
explicou Gil Pereira

Setor sucroenergético produz combustível sustentável, atrai 
vultosos investimentos e gera cerca de 180 mil empregos diretos 

e indiretos em Minas Gerais

O projeto de Girão (esq) recebeu parecer favorável do relator, Magno Malta

A Comissão de Minas e Energia 
aprovou parecer favorável ao PL 
1.159/23 que cria a Política Estadual 
de Incentivo ao Consumo do Etanol. 
A proposição tramita em 1º turno na 
Assembleia Legislativa (ALMG) e foi 
relatada pelo presidente da Comis-
são, deputado Gil Pereira, que opi-
nou pela aprovação do PL na forma 
do substitutivo nº 1 (CCJ), mais um 
passo rumo à apreciação e aprovação 
do Plenário.

O projeto, de autoria do deputado 

Raul Belém, detalha que a política a 
ser criada terá como slogan “Na hora 
de abastecer, escolha o etanol”, bus-
cando conscientizar o consumidor 
sobre a importância ambiental e eco-
nômica do combustível e valorizá-lo 
como produto agropecuário mineiro.

Baixo carbono, empregos e renda

O deputado Gil Pereira destacou 
que o segmento sucroenergético se 
destaca pelo vigor tecnológico e pelas 

soluções ambientais desenvolvidas. 
“Avanços essenciais à qualidade do 
trabalho, redução da pegada de car-
bono, sustentabilidade do cultivo e 
do processo industrial, impactando 
na consolidação de múltiplas fontes 
de emprego e renda, envolvendo o 
etanol, o açúcar e a energia elétrica”.

“Isso culmina em elevada com-
petitividade global, o que coloca o 
setor entre os destaques do mundo 
do agronegócio. Sua expansão levou 
Minas Gerais à segunda posição na 

produção de etanol do país”, ressal-
tou Gil Pereira.

“Consideramos que o Poder Pú-
blico pode dedicar ao setor e ao seu 
principal produto, o etanol, ações e 
políticas de valorização que o impul-
sionem ainda mais no Estado e no 
país”, ponderou o relator.

Frota flex do Estado

A proposta conta com os objetivos 
gerais de incentivar o consumo do 

etanol, de promover o agronegócio, 
o setor sucroenergético e os produ-
tores rurais, bem como a prática da 
agricultura de baixo carbono. O texto 
contém dispositivos que determinam 
uso prioritário do combustível na fro-
ta de veículos flex do Estado e de suas 
entidades, condicionado à vantajosa 
relação de custo do etanol com o da 
gasolina.

A CCJ observou que a instituição 
da política pública proposta pelo 
Projeto de Lei avança sobre temas 

de iniciativa do Executivo e, por isso, 
propôs o substitutivo nº 1. O depu-
tado Gil Pereira apoiou a aprovação 
da matéria, com os aprimoramentos 
trazidos pela CCJ e emenda apresen-
tada, que prevê entre as diretrizes es-
timular as microdestilarias, de modo 
geral, e também a criação de micro-
destilarias de base associativista como 
forma de incentivar o consumo de 
etanol pelos agricultores associados. 
(CARLOS HUMBERTO – Colabora-
dor)

A Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH) aprovou o Projeto de Lei 
4281/2023, que cria o Dia Nacional 
do Nascituro e a Semana de Defesa 
e Promoção da Vida. O nascituro é o 
ser humano concebido, mas ainda 
não nascido. O projeto, do senador 
Eduardo Girão (Novo-CE), recebeu 
parecer favorável do relator, sena-
dor Magno Malta (PL-ES).

Como o projeto foi aprovado 
em caráter terminativo na CDH, ele 
pode seguir diretamente para análi-
se da Câmara dos Deputados (a não 
ser que haja recurso para votação 
no Plenário do Senado).

Pelo projeto, o Dia Nacional do 
Nascituro será comemorado, anual-
mente, em 8 de outubro, e a Sema-

na de Defesa e Promoção da Vida, 
na semana que antecede a data.

No período, serão desenvolvi-
das atividades como iluminação de 
prédios públicos com luzes de cor 
azul claro; promoção de palestras, 
além de campanhas e atividades 
educativas.

Eduardo Girão ressaltou que, na 
ausência de uma normativa federal, 
diversos municípios e estados têm 
aprovado leis sobre o tema. É o 
caso dos Estados do Ceará, Minas 
Gerais, Paraná, Sergipe, Rio Grande 
do Sul, Amazonas, Rio de Janeiro e 
São Paulo.

Magno Malta afirmou que a insti-
tuição do Dia Nacional do Nascituro 
e da Semana da Defesa e Promoção 

da Vida servirá como lembrete para 
que as autoridades governamentais 
e a sociedade como um todo am-
pliem seus esforços na preservação 
do bem maior da vida:

“O nascituro, ser humano já 
concebido que se encontra em 
estado fetal, dentro do ventre ma-
terno, por conseguinte ainda não 
veio à luz, mas espera-se que nasça 
dentro de um futuro próximo, tem 
também seus direitos salvaguarda-
dos no art. 2º do Código Civil de 
2002. O texto apregoa que a per-
sonalidade civil da pessoa começa 
do nascimento com vida; mas põe a 
salvo os direitos do nascituro desde 
a concepção”, apontou o senador. 
(Agência Senado)

A Comissão de Cultura da Câ-
mara dos Deputados aprovou o 
Projeto de Lei 3342/23, que institui 
na rede pública de ensino a Política 
Nacional do Audiovisual nas Escolas 
de Ensino Médio. A iniciativa será 
financiada pelos dos Ministérios 
da Educação e da Cultura.

A relatora, deputada Lídice 
da Mata (PSB-BA), recomendou 
a aprovação da proposta, após 
ajustes para delimitar o escopo 
da medida. “As razões para a po-
lítica nacional são meritórias, mas 

são as escolas públicas que mais 
necessitam de reforço nas ações 
culturais.”

Objetivos

Conforme a proposta aprova-
da, serão objetivos da política na-
cional: equipar as escolas do inte-
rior com os recursos tecnológicos 
necessários para desenvolver pro-
duções audiovisuais; desenvolver 
o gosto artístico dos estudantes 
pelas manifestações culturais, 

principalmente as ligadas a cultu-
ras populares; promover a preser-
vação dos patrimônios naturais, 
materiais e imateriais; fomentar 
a formação de professores para 
atuar na preservação das manifes-
tações culturais por meio da pro-
dução audiovisual; estimular os 
processos criativos de professores 
e estudantes; e ampliar o acesso 
das comunidades rurais, quilom-
bolas, indígenas e ribeirinhas a 
produções audiovisuais por meio 
da escola.

PRINCÍPIOS

Como princípios, a Política 
Nacional do Audiovisual buscará: 
fortalecer a diversidade étnica e 
cultural; democratizar o acesso à 
cultura, aos equipamentos culturais 
e à produção cultural; estimular a 
criatividade e criticidade dos estu-
dantes; incentivar o protagonismo 
juvenil por meio da arte; descen-
tralizar os centros de produção au-
diovisual; promover o diálogo e o 
incentivo ao respeito à diversidade 

de gênero, étnica, racial e de classe; 
e promover a complementaridade 
nos programas e ações da União e 
dos Estados.

Entre outras ações, a nova polí-
tica deverá promover eventos edu-
cacionais, garantir o acesso às obras 
produzidas, intensificar o diálogo 
das escolas com a comunidade e 
construir museus de audiovisual.

“A produção audiovisual pode 
e deve ser realizada nas escolas”, 
afirmou o autor da proposta, depu-
tado Idilvan Alencar (PDT-CE). “No 

entanto, é necessária uma política 
nacional que estimule e apoie téc-
nica e financeiramente as escolas 
como instituições de produção e 
engajamento cultural.”

TRAMITAÇÃO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e ainda será analisado 
pelas comissões de Educação; de 
Finanças e Tributação; e de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania. 
(Agência Câmara)

A Comissão de Agricultura da 
Câmara dos Deputados aprovou o 
Projeto de Lei 426/22, que inclui 
assistência material aos agricultores 
familiares por parte do Estado. O 
projeto define assistência material 
como “o apoio consistente em do-
ação ou empréstimo de insumos e 
equipamentos”.

O texto aprovado ainda prevê 
que a Política Nacional da Agricul-

tura Familiar e Empreendimentos 
Familiares Rurais terá uma linha 
específica voltada à recuperação de 
solos e de pastagens em proprieda-
des familiares, também com apoio 
do Estado.

O relator, deputado Heitor 
Schuch (PSB-RS), recomendou a 
aprovação da proposta. “A medida 
reconhece a importância dos agri-
cultores familiares para a diversi-

dade nutricional e segurança ali-
mentar da população”, disse. Além 
disso, continua Schuch, a proposta 
também ajuda a enfrentar os desa-
fios do êxodo rural e do envelheci-
mento no campo.

“É imprescindível estabelecer 
medidas que auxiliem a agricultura 
familiar, para que a população ru-
ral tenha condições de permanecer 
na atividade e todos nós tenhamos 

acesso aos alimentos”, afirmou o 
autor da proposta, deputado Mar-
reca Filho (Patriota-MA).

TRAMITAÇÃO

O projeto tramita em caráter 
conclusivo e ainda será analisado 
pela Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. (Agência 
Câmara)

    MINAS E ENERGIA

O relator, deputado 
Heitor Schuch, 
recomendou a 
aprovação 
do projeto
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Interdição semanal para desmonte de 
rochas na Serra de Montes Claros

Semana do Bebê leva conhecimento e 
acolhimento a familias de Pirapora

Trabalho de prevenção 
e combate a incêndios 
florestais são destaque da 
Semana Florestal

@sevendistribuidoramoc
38 99889-7563
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   DUPLICAÇÃO DA BR-135

A partir de quarta-feira (27), terão início os 
serviços de desmonte de rochas na rodovia BR-
135, entre os km 371 ao km 373, localizado no 
município de Montes Claros. Esta intervenção 
é necessária para dar continuidade às obras de 
ampliação e duplicação da BR-135, cujo pro-
gresso pode ser observado diariamente ao lon-
go do trecho. As mudanças visam proporcionar 
maior conforto e modernidade aos usuários, 
contribuindo significativamente para o desen-
volvimento e crescimento da região Centro-Nor-
te de Minas Gerais.

Os trabalhos de detonação de rochas serão 
realizados semanalmente, todas as quartas-fei-
ras, em um esforço para minimizar os impactos 
no trânsito da rodovia. A interdição total da via 
ocorrerá a partir das 10 horas da manhã, com 
uma duração prevista de aproximadamente 

duas horas, incluindo o período de limpeza da 
pista. Após a conclusão dessa fase, será imple-
mentado um sistema de pare/siga, permitindo 
o fluxo de veículos com pelo menos uma faixa 
de rolamento até que a rodovia fique completa-
mente liberada.

Essa operação visa garantir a segurança de 
todos os envolvidos, incluindo os colaboradores 
da obra, os moradores da região e os motoristas 
que transitam pela BR-135. As detonações de 
rochas, devido ao volume envolvido, são pro-
gramadas em etapas para evitar qualquer risco 
potencial. Em caso de condições climáticas não 
favoráveis, a operação poderá ser alterada.

É importante que os condutores mantenham 
a atenção ao se aproximarem das áreas em 
obras, que sigam as instruções de sinalização e 
reduzam a velocidade.

Mais uma realização da Pre-
feitura de Pirapora, por meio das 
Secretarias de Educação (Semed), 
Família e Políticas Sociais (Sefam) 
e Saúde (Sesau), a Semana do 
Bebê 2023 será iniciada nesta se-
gunda-feira (25), com uma vasta 
programação que contemplará as 
famílias do público de primeira 
infância, profissionais da educa-
ção e toda a comunidade escolar 

do município. Serão atividades 
relacionadas à Educação, Saúde e 
Social desenvolvidas nas unidades 
escolares até o dia 29 de setem-
bro.

De acordo com a Semed, a 
abertura da semana terá como 
destaque a Formação Continuada 
para os professores, que abordará 
“A importância do afeto na apren-
dizagem das crianças da Educação 

O webinar “Os 30 anos do Previn-
cêndio: da prevenção ao combate a 
incêndios florestais”, realizado nessa 
sexta (22), encerrou a parte técni-
ca das comemorações da Semana 
Florestal em 2023. Organizada pelo 
Instituto Estadual de Florestas (IEF), 
a Semana Florestal 2023 teve como 
tema: “Perspectivas para o Desenvol-
vimento Sustentável e a Proteção da 
Biodiversidade”.

O gerente de Prevenção e Com-
bate a Incêndios Florestais do IEF, 
Rodrigo Belo, contou que o embrião 
do Previncêndio remonta ao ano de 
1987, quando foi criado um grupo 
de trabalho voltado para as questões 
dos incêndios florestais. Em 1993, 
por iniciativa do IEF, surgiu o Sistema 
Integrado de Prevenção, Controle e 
Combate aos Incêndios Florestais, 
financiado com recursos do Banco 
Mundial. No mesmo ano, um grande 
incêndio atingiu o Parque Estadual 
do Rio Doce, motivando a adoção 
de Planos Integrados de Prevenção e 
Combate a Incêndios Florestais pelas 
unidades de conservação estaduais.

Em 2005, foi criada, então, a For-
ça-Tarefa Previncêndio, coordenada 
pelo IEF e com participação das Polí-
cias Civil e Militar, do Corpo de Bom-
beiros, Secretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (Se-
mad), da Coordenadoria Estadual 
de Defesa Civil, do Instituto Chico 
Mendes de Conservação da Biodiver-
sidade (ICMBio), do Instituto Brasi-
leiro de Meio Ambiente e Recursos 
Naturais Renováveis (Ibama) e, mais 
recentemente, da Secretaria de Esta-
do de Agricultura e Pecuária (Seapa).

Rodrigo Belo observou que Minas 
Gerais possui cerca de 2,38 milhões 
de hectares distribuídos em 94 uni-
dades de conservação de proteção 
integral e de uso sustentável. “São as 
unidades de conservação estaduais o 
principal alvo da vigilância do Previn-
cêndio”, afirma. “Operamos ainda nas 
unidades de conservação municipais 
e federais localizadas em Minas, de 
acordo com a necessidade e deman-
da”, completa.

PARCERIAS

O Previncêndio busca trabalhar 
em parceria com instituições públi-
cas e privadas, da sociedade civil e 

da comunidade em geral, alertando 
para os perigos do fogo. “O trabalho 
inclui a coordenação e realização de 
treinamentos de brigadas, voluntárias 
ou contratadas, e de parceiros de di-
ferentes segmentos da sociedade”, 
destacou.

Rodrigo Belo lembrou que as uni-
dades de conservação têm um papel 
essencial, com autonomia para reali-
zar o planejamento, de acordo com as 
características de cada uma.

O gerente do IEF observou, ainda, 
que a Força-Tarefa Previncêndio se 
reúne todos os anos. “Cada parceiro 
tem uma contribuição a dar, já que 
não é do nosso interesse trabalhar so-
zinhos”, enfatizou Rodrigo Belo.

AÇÕES

Entre as medidas adotadas no tra-
balho estão a contratação temporária 
de brigadistas e de aeronaves de lan-
çamento de água e uso de queimas 
prescritas como estratégia do Manejo 
Integrado do Fogo. Também são rea-
lizadas ações locais de educação am-
biental nas unidades de conservação.

“Importante destacar o trabalho 
das Polícias Civil e Militar para reduzir 
a impunidade de infratores que pro-
vocam os incêndios”, afirmou Belo. 
Um grande número de incêndios é 
provocado pela ação humana.

Estratégia recente são as queimas 
prescritas, especialmente nas uni-
dades de conservação localizadas 
no Cerrado, onde o fogo faz parte 
da paisagem. “É uma ação válida, 
se utilizada no período do ano 
adequado”, observou. As queimas 
fazem parte do Manejo Integrado 
do Fogo, que é um conjunto de 
ações direcionadas que buscam 
prevenir, detectar, controlar, conter 
e manipular ou usar o fogo em uma 
determinada paisagem, compreen-
dendo o papel ecológico do fogo. 
“O uso da ferramenta depende de 
um conhecimento prévio da área da 
unidade de conservação”, destacou 
Rodrigo Belo.

Por fim, o gerente destacou a 
iniciativa “Minas contra o Fogo”, 
pela qual 147 municípios mineiros 
se tornaram parceiros e receberão 
capacitação para brigadistas e equi-
pamentos para combate a incêndios 
florestais. (Ascom Sisema)

NUNES MARQUES VOTA POR ABSOLVIÇÃO PARCIAL DE RÉU PELO 8/1

Infantil”, a ser conduzida por 
Jane Hadad na Casa de Eventos 
Acácia, logo mais à noite. No de-
correr do dia, haverá ainda Rodas 
de Conversa (sobre a Linguagem 
não violenta), Massagem Shantala 
e brincadeiras nas creches e esco-

las, que serão replicadas durante 
a semana.

Ainda dentro da programa-
ção, também estão previstas ho-
menagens para os Guardiões da 
Primeira Infância, a entrega de 
mudas de árvore, a solenidade do 

Bebê Prefeito (a) e a culminância 
do evento, na sexta-feira (29/09), 
que será na Praça de Eventos, 
com exposições, teatro de fanto-
ches, brincadeiras e muito entre-
tenimento para todas as famílias. 

As atividades acontecerão nas 

creches Industrial, Santos Du-
mont, São Geraldo, Bom Jesus, 
José Raimundo Gitirana, Gecy 
Rocha, Sagrada Família, Nossa Se-
nhora Aparecida, Cidade Jardim, 
Cícero Passos e Nova Pirapora. 
(Ascom PMP)
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A Meta 7 do Plano Nacional de 
Educação (PNE), referente ao fo-
mento à qualidade da educação 
básica em todas as etapas e mo-
dalidades, com melhoria do fluxo 
escolar e da aprendizagem, voltou 
a ser discutida pela Comissão de 
Educação (CE). A necessidade de o 
novo PNE, a ser implementado en-
tre 2024 e 2034, conter medidas de 
combate à violência nas escolas e de 
promoção da saúde mental entre os 
estudantes foram pontos abordados 
pelos participantes da audiência pú-
blica. Eles sugeriram, por exemplo, 
a inclusão de mais psicólogos e psi-
quiatras entre os profissionais que 
atuam no âmbito educacional. Foi 
a terceira audiência pública sobre o 
tema, que é a política pública esco-
lhida para avaliação pelo colegiado 
em 2023.

Segundo a senadora Damares 
Alves (Republicanos-DF), que apre-
sentou o requerimento e conduziu 
a reunião, esse debate continuará, 
incluindo também a participação 
de representantes de pais e res-
ponsáveis por crianças especiais. 
De acordo com a parlamentar, essa 
avaliação servirá de base para a ela-
boração do novo PNE, que deverá 
vigorar a partir de 2024:

“Esse debate reforçou que temos 
de ter no nosso relatório sobre a 
avaliação da Meta 7 a participação 
de toda a sociedade no fortaleci-
mento da escola. A gente terá de 
construir um novo PNE com a aber-
tura de possibilidade de inclusão de 
empresários e do setor privado para 
darmos estrutura às políticas edu-
cacionais do país. Prover incentivos 
para que mais empresários venham 
investir em educação no Brasil”, dis-
se Damares.

INDICADORES

O atual PNE estabelece 20 me-
tas a serem atingidas em dez anos, 
a partir de 2014. O status atual da 
taxa de cumprimento das metas é 
monitorado a partir de 56 indicado-
res, cujas metodologias de cálculo e 
resultados estão descritas num rela-
tório de monitoramento publicado 
pelo Instituto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep).

Os objetivos são direcionados à 
garantia do direito à educação com 
qualidade, assegurando o acesso, 
a universalidade do ensino obriga-
tório e a ampliação das oportuni-
dades educacionais. O documento 

Trevo de acesso a Capitão Enéas foi incluído no contrato, após 
solicitação do parlamentar

Deputado Arlen Santiago celebra 
aviso de licitação da MGC-122

PNE deve promover saúde mental 
e combater violência em escolas, 
aponta debate

Saúde emocional é uma preocupação 
da Asec
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça

F
Á

B
I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

FÁBIO MARÇAL

J
E

R
U

S
I
A

 
A

R
R

U
D

A
/
 
F

Á
B

I
O

 
M

A
R

Ç
A

L

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 5eduCação

SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

ATIVIDADE TURÍSTICA MINEIRA CRESCE ACIMA DA MÉDIA

A atividade turística em Minas Gerais obteve um crescimento de 
16,1% em julho deste ano, comparado ao mesmo período de 2022. O 
Estado registrou a segunda maior movimentação de turistas motivada 
pelas férias, ficando somente atrás da Bahia, que avançou 21,5%. Os 
dados são da Pesquisa Mensal de Serviços do Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatísticas (IBGE). Nos dados regionais, Minas esteve à 
frente do Rio de Janeiro, com 14% de alta no setor turístico, e tam-
bém de São Paulo, com avanço de 9,4%. Já no contexto nacional, 
o indicador revela um resultado positivo de 7,8% frente ao mesmo 
período de 2022.  (Edição do Brasil – Belo Horizonte)

https://edicaodobrasil.com.br/2023/09/22/atividade-turistica-no-
-estado-cresce-acima-da-media-do-pais/

 

UFV PODE TER HOSPITAL UNIVERSITÁRIO

O reitor Demetrius David da Silva e o ministro da Educação Ca-
milo Santana debateram, na quinta-feira, em Brasília, a viabilidade de 
implantação de um Hospital Universitário da Universidade Federal 
de Viçosa. Ele seria gerido pela Empresa Brasileira de Serviços Hos-
pitalares, vinculada ao Ministério da Educação, com 150 leitos e um 
orçamento anual de R$ 225 milhões. Em uma audiência solicitada 
pelo deputado federal Rodrigo de Castro, o reitor entregou ao mi-
nistro um ofício com uma breve contextualização da Universidade 
e do município de Viçosa, destacando especialmente a expansão da 
UFV na área de saúde e a importância do trabalho da instituição no 
atendimento à população da cidade e região. (Folha da Mata  - Viçosa)

https://www.folhadamata.com.br/saude/noticias/ministerio-da-
-educacao-autoriza-estudo-para-viabilidade-de-hospital-universi-
tario-da-ufv

POÇOS SEDIA O “CULTURA EDUCAÇÃO”

“Antes de uma criança começar a falar, ela canta. Antes de escre-
ver, ela desenha. No momento em que ela consegue ficar em pé, ela 
dança. Arte é fundamental para expressão humana”. A frase da atriz 
Phylicia Rashãd abriu a apresentação da campanha Cultura Educação, 
lançada na semana que passou na Escola Municipal Carmélia de Cas-
tro, na zona rural de Poços de Caldas. Nesta primeira fase, a iniciativa 
reúne três produtos sistematizados em três editais específicos, volta-
dos para artistas, agentes culturais e arte-educadores para a execução 
de propostas artísticas e culturais em escolas e Centros de Educação 
Infantil da Rede Municipal de Ensino. ( Jornal Mantiqueira – Poços 
de Caldas) https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/09/22/esco-
la-municipal-carmelia-de-castro-sedia-lancamento-do-cultura-edu-
cacao/

CAFÉ DA CANASTRA TEM REGISTRO

A Serra da Canastra acaba de receber o registro de Indicação Geo-
gráfica (IG), pelo Instituto Nacional da Propriedade Industrial (Inpi), 
como produtora de café. Na terça-feira, 19, a IG do Café da Canastra 
foi chancelada na modalidade Denominação de Origem (DO), a mes-
ma obtida pela produção dos grãos nas regiões Mantiqueira de Minas 
(2020) e Cerrado Mineiro (2013). Os municípios que produzem o 
Café Canastra são Bambuí, Capitólio, Delfinópolis, Doresópolis, Me-
deiros, Pimenta, Piumhi, São João Batista do Glória, São Roque de 
Minas e Vargem Bonita. (Folha da Manhã – Passos) https://clicfolha.
com.br/cafe-da-canastra-conquista-indicacao-geografica-do-inpi/

 

OURO PRETO DEBATE SANEAMENTO BÁSICO

Foi realizada na semana que passou a primeira reunião de revisão 
do Plano de Saneamento Básico de Ouro Preto e, também, da elabo-
ração do Plano de Gestão de Resíduos Sólidos Urbanos, no auditório 
da Prefeitura. A elaboração e planejamento da apresentação foi rea-
lizada pelo Consórcio Nacional de Saneamento Básico – Consane, 
que além de ter como objetivo aumentar a cobertura do saneamento 
básico nos municípios consorciados e melhorar os serviços ofereci-
dos à população, atua também nas áreas de planejamento urbano e 
obras de licenciamento ambiental. (O Liberal – Ouro Preto) https://
site.jornaloliberal.net/noticia/8927/1-reuniao-do-plano-de-revisao-
-de-saneamento-basico

ENGENHARIA DO CEFET TEM NOTA MÁXIMA

Ministrado no Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas 
Gerais (Cefet-MG), campus Timóteo, o curso de Engenharia Metalúr-
gica da instituição foi avaliado pelo Ministério da Educação (MEC), 
recebendo nota máxima, 5. A avaliação foi realizada entre os dias 13 
e 15 de setembro. Três dimensões foram analisadas pela equipe do 
MEC: organização didático-pedagógica; corpo docente e tutorial; e 
infraestrutura. Os avaliadores destacaram o empenho da equipe de 
docentes e da coordenação do curso no atendimento aos alunos du-
rante o processo formativo, entre outros. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0110118-curso-de-enge-
nharia-do-cefet-em-timoteo-e-avaliado-com-nota-maxima-pelo-mec

R
E

P
R

O
D

U
Ç

Ã
O

 
E

B
 

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

P
E

D
R

O
 
F

R
A

N
Ç

A
/
 
A

G
Ê

N
C

I
A

 
S

E
N

A
D

O

Desempenho está sendo impulsionado por fatores, como 
a diversidade de segmentos, investimentos e melhoria na 

conectividade 

Sempre comprometido com as 
questões que podem gerar desen-
volvimento para a região Norte de 
Minas, o deputado Arlen Santiago 
comemora a publicação do aviso de 
licitação do recapeamento da MGC-
122, no trecho de entroncamento 
da BR-251, que liga os municípios 
de Capitão Enéas e Espinosa, pas-
sando por Janaúba, Nova Porteiri-
nha, Porteirinha, Catuti, Mato Verde 
e Monte Azul, com 110,9 km de 
extensão.

O parlamentar, que está há al-
guns anos na linha de frente para 
viabilizar essa obra, esclarece que 
a autorização do aviso de licitação 
demorou um pouco mais para ser 
publicada porque ele, atendendo a 
um pedido do prefeito Reinaldo Tei-
xeira, da Câmara Municipal e da po-
pulação capitão-eneense, pleiteou a 

elaboração de um termo aditivo ao 
contrato. O pedido se refere à inclu-
são da construção de um trevo de 
acesso pela MGC-122, na entrada 
de Capitão Enéas. “Pedi a inclusão 
do trevo considerando a real neces-
sidade de melhorar as condições 
de acesso e, principalmente, garan-
tir a segurança dos que transitam 
pelo local, uma vez que inúmeros 
acidentes têm ocorrido na região”, 
explica Santiago.

O deputado Arlen lembra que, 
levando em conta as condições da 
via, com centenas de buracos que 
provocam acidentes, danificam veí-
culos e atrapalham o tráfego da re-
gião, ele já havia conquistado junto 
ao Governo do Estado, por meio 
da Secretaria de Estado de Infraes-
trutura e Mobilidade (Seinfra) e do 
Departamento de Estradas de Ro-

dagem (DER), a realização de uma 
operação tapa-buraco, entre os mu-
nicípios de Janaúba e Porteirinha.

“Essa é uma luta que vínhamos 
traçando há anos. Conquistamos 
operações tapa-buracos, mas o 
que sempre buscamos nas diversas 
audiências no Governo do Estado 
e demais órgãos responsáveis foi 
uma solução definitiva para a ques-
tão. Agora é com grande satisfação 
que vejo esse grande passo que é 
dado hoje. Agradeço o governador 
Romeu Zema, o secretário Pedro 
Bruno e o diretor-geral do DER, 
Rodrigo Tavares, pelo comprometi-
mento. Continuaremos, como sem-
pre, acompanhando o andamento 
de todo o processo até a conclusão 
da obra”, disse o Deputado.

Arlen Santiago ressaltou que 
a ação trará inúmeros benefícios 

para a região que, segundo ele, en-
contra-se em um forte processo de 
crescimento, com a atração de in-
vestimentos que estão gerando mais 
empregos nas indústrias e também 
na zona rural, devido à expansão 
do agronegócio. Ele também afirma 
que o recapeamento reforçará ainda 
mais o crescimento já que se trata 
de uma rodovia de integração nacio-
nal, responsável pelo escoamento 
da produção entre o Norte de Minas 
e o Nordeste do país.

Os interessados em participar da 
licitação devem realizar a entrega 
dos envelopes, com a proposta e do-
cumentação, até as 17 horas do dia 
30 de outubro deste ano, no Servi-
ço de Protocolo e Arquivo – SPA do 
DER/MG, em Belo Horizonte. Outras 
informações podem ser obtidas pelo 
telefone (31) 3235-1272.

A necessidade de foco na saúde 
emocional e mental dos estudantes 
no PNE foi apontada pela presiden-
te da Associação pela Saúde Emo-
cional (Asec), Juliana Fleury. Isso 
porque, segundo a representante 
da ONG, 47% dos jovens sentem 
necessidade de pedir ajuda em 
relação à saúde mental, mas 40% 
deles não recorrem a ninguém. An-
siedade, depressão, afastamento da 
escola pelos alunos e, do trabalho, 
por educadores em virtude de pro-
blemas emocionais, bem como au-
tolesão e suicídio em idades e faixas 
etárias cada vez mais baixas estão 
entre os principais fatores de ris-
co apontados pela ativista. Juliana 
Fleury sugeriu a inclusão de ações 
na Meta 7, como o fortalecimento 
de habilidades para a vida nos pro-

jetos pedagógicos, o envolvimento 
dos jovens em ações e campanhas 
de prevenção e conscientização nas 
instituições de ensino, bem como a 
formação de parcerias das escolas 
com redes de apoio formal e de 
base comunitária.

“Essa promoção deve ser de lon-
go prazo. Nosso sonho é fortalecer 
emocionalmente as mais de 70 mi-
lhões de crianças e jovens do Brasil, 
para que elas possam transformar 
suas histórias e fazer frente aos de-
safios da vida. Por uma sociedade 
solidária e feliz, precisamos agir 
aqui e agora. E estamos aqui para 
agir juntos”, disse.

Violência escolar

Damares destacou especificida-

des da educação no Distrito Federal 
e seu Entorno como, por exemplo, 
a violência no âmbito escolar. Para 
a parlamentar, apesar de a região 
ser comumente vista como bem de-
senvolvida, esses desafios expõem 
a necessidade de mais parcerias e 
reforço da divulgação da chamada 
“cultura da paz” também na capital 
do país.

Espaço de mediação

A presidente da Associação Na-
cional das Universidades Particu-
lares (Anup), Elizabeth Guedes, 
ponderou que somente a partir da 
escola é possível transformar a so-
ciedade. Mas opinou que o maior 
problema da Meta 7 do PNE atual-
mente é a fragilidade da maioria 

das instituições educacionais do 
país.

Já a presidente da Comissão 
Permanente de Paz nas Escolas, da 
Secretaria de Educação do Distrito 
Federal, Ana Beatriz Nunes Perei-
ra Goldstein, defendeu o fortale-
cimento da escola também como 
espaço de reflexão e mediação de 
conflitos, bem como a instituição 
de programas pedagógicos nesse 
sentido.

“Todos têm de estar dentro da 
escola, mas esse desafio é muito 
grande e o Estado sozinho não dá 
conta. Cada um de nós deve dar 
sua contribuição e participar para 
a melhoria da educação, porque 
somente esse setor desenvolve-
rá todos os outros”, destacou.  
(Agência Senado)

também elenca metas voltadas à 
redução das desigualdades, à pro-
moção da diversidade, à valoriza-
ção dos profissionais da educação 
e à ampliação do investimento em 
educação.

META 7

A Meta 7 do PNE trata da quali-
dade da educação básica em todas 
as etapas e modalidades, com me-
lhoria do fluxo escolar e da aprendi-
zagem, de modo a atingir as seguin-
tes médias nacionais para o Índice 
de Desenvolvimento da Educação 

Básica (Ideb): 6,0 nos anos iniciais 
do ensino fundamental; 5,5 nos 
anos finais do ensino fundamental; 
5,2 no ensino médio.

A partir dessa finalidade, espe-
ra-se que os entes federativos se 
articulem, por meio de diferentes 
estratégias e mecanismos, no âmbi-
to do regime de colaboração, para 
garantir não só o alcance das mé-
dias nacionais previstas para o Ideb, 
como também o nível suficiente de 
aprendizado a todos os estudantes 
em relação aos direitos e objetivos 
de aprendizagem e desenvolvimen-
to de seu ano de estudo.



Montes Claros,  segunda-feira, 25.9.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Falta de diagnósticos para 
Alzheimer preocupa especialistas

Evoluções de diagnóstico possibilita melhor 
tratamento da doença 
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Dados do 1º Relatório Nacio-
nal de Demências - a serem publi-
cados até o fim de 2023 - devem 
mostrar uma situação preocupan-
te para a saúde pública no Bra-
sil. A quantidade de pessoas não 
diagnosticadas com a Doença de 
Alzheimer deve estar na faixa de 
75% a 95%, dependendo da re-
gião brasileira, segundo adiantou 
à Agência Brasil a médica e pes-
quisadora Claudia Suemoto, da 
Universidade de São Paulo (USP). 

O relatório encomendado 
pelo Ministério da Saúde - e co-
ordenado pela professora Cleusa 
Ferrim da Universidade Federal 
de São Paulo - deve apontar, por 
exemplo, que  o número de pes-
soas com a doença pode estar na 
faixa dos 2,4 milhões. A doença é 
conhecida pela perda progressiva 
de memória, entre outras conse-
quências. A incidência é majorita-
riamente entre pessoas idosas. 

“As taxas de não diagnóstico 
no Brasil são alarmantes. Quan-
do vimos inicialmente os dados, 
pensamos que estavam errados. 
Recalculamos e era isso mesmo. A 
gente precisa ter mais conscienti-
zação sobre o Alzheimer. Há ainda 
estigmas”, afirma a pesquisadora. 
A campanha de 2023 para o Mês 
de Conscientização para o Alzhei-
mer (Setembro Roxo) traz o tema 
“Nunca é cedo demais, nunca é 
tarde demais”, com foco maior na 
prevenção. 

“Quanto mais a gente falar, 
muito menos não diagnósticos a 
gente vai ter. Haverá menos estig-

ma e mais prevenção”, afirmou a 
professora. 

O professor de medicina 
Einstein de Camargos, da Uni-
versidade de Brasília, explica 
que a realização do diagnóstico 
precoce possibilita mais possi-
bilidades de intervenções. “Não 
só com medicamentos, mas so-
bretudo com terapias cognitivas, 
estimulação, terapia ocupacional, 
exercício físico, fazendo com que 
esse processo seja mais lento”. 
Ele entende que, mesmo haven-
do subnotificação da doença, há 
maior visibilidade dos casos de 
Alzheimer. 

Maior fator de risco

Especialistas apontam que há 
um consenso de que, dentre os 
fatores de risco para a doença, 
há um deles que não é propria-
mente da área de saúde: a baixa 
educação.

“Esse é um fator modificá-
vel para os quadros demenciais 
(como é a doença de Alzheimer). 
Se a gente melhorar a qualidade 
da educação, por exemplo, do 
povo brasileiro, a gente vai dimi-
nuir os risco para demência. In-
clusive esse é o fator de risco mais 
importante no Brasil”, afirma a 
professora Claudia Suemoto.

O professor Einstein de Ca-
margos, da UnB, entende que 
esse dado é extremamente impor-
tante porque mostra que a maior 
prevenção não está dentro da 
área da saúde em si. A escolarida-

Número de casos deve superar 2,4 milhões

de pode ser transformadora para 
a saúde em diferentes sentidos. E 
nesse caso é orgânico. 

Os médicos explicam que a 
resistência aos efeitos do adoeci-
mento devem estar relacionados à 
reserva cognitiva que uma pessoa 
tem. “Se a pessoa teve uma maior 
estimulação cognitiva durante 
a vida, vai ter uma ‘poupança’ 
maior, com grande número de 
neurônios”, afirma a professora 

RESISTÊNCIA

O que se observa no cérebro de 
pessoas que desenvolveram a do-
ença de Alzheimer é o acúmulo de 
proteína beta-amilóides. Quanto 
maior a “força” cerebral mais re-
sistência haverá contra a presença 
da proteína. Camargos elenca que 
essa resistência está, além do au-
mento da escolaridade, na redução 
do tabagismo, no controle do dia-

betes e da pressão arterial.
É, então, boa notícia que são 

fatores de risco modificáveis na 
vida do indivíduo e da sociedade. 
Claudia Suemoto aponta que se 
estima que 48% dos casos são re-
lacionados a fatores de início de 
vida (baixa escolaridade), da meia 
idade (hipertensão arterial, perda 
auditiva, traumatismo craniano, 
obesidade e consumo excessi-
vo de álcool) e da terceira idade 

(diabetes, tabagismo, depressão, 
isolamento social, poluição am-
biental e falta da atividade física).

“São todos fatores simples, 
mas bastante prevalentes. Se a 
gente modificasse a frequência 
deles na população, a gente es-
taria prevenindo demência, com 
certeza”, diz a professora. Uma 
boa notícia é que as melhores 
condições de vida diminuem os 
casos novos. 

Se, por um lado, há subnotifica-
ção, segundo a professora Claudia, 
o que tem acontecido nos últimos 
10 anos principalmente para a do-
ença de Alzheimer é que tem me-
lhorado muito o diagnóstico. Na 
década passada, quando havia uma 
queixa de memória, a pessoa fazia 
alguns testes no consultório. 

“Só que atualmente a gente con-
segue medir proteínas depositadas 
no cérebro e que são associadas a 
doença de Alzheimer”. Foi o médi-
co Alois Alzheimer quem descreveu 
a doença no início do século 20, 
identificando lesões cerebrais.

Antes, porém, não era possível 

medir essas proteínas com pesso-
as vivas. Atualmente já é possível 
medir essas proteínas no liquor 
(o líquido que envolve o cérebro). 
Mas, para fazer o exame era preci-
so um procedimento muito invasi-
vo. Hoje, o exame se tornou mais 
acessível com auxílio da medicina 
nuclear.

REMÉDIOS

A médica Claudia Suemoto en-
tende que há também alguma evo-
lução nos medicamentos. “Hoje em 
dia, a gente já tem três drogas que 
limpam essa proteína beta-amiló-

ide com resultados promissores. 
Limpam essas proteínas em pesso-
as com a doença mais leve. Então, a 
gente está tentando entender quais 
são os efeitos a longo prazo”, avalia 
Claudia. 

Ela contextualiza que existe 
efeito colateral nessas drogas que 
precisam ser avaliados. “É tudo 
muito novo, mas finalmente a gen-
te tem uma medicação que parece 
mexer no mecanismo da doença”, 
opina.

Einstein de Camargos avalia que 
os medicamentos ainda saem muito 
caros e estão longe ainda da aplica-
bilidade.

PROCURA POR AJUDA

Os médicos explicam que quei-
xas de memória são sintomas mais 
conhecidos relacionados à doen-
ça. Lembranças do presente, fatos 
importantes do passado, nomes 
de pessoas tornam-se desconhe-
cidos para quem tem a doença. 
Mas é possível identificar como 
possíveis sintomas também pela 
perda de planejamento e confu-
são mental.

“A pessoa tinha afazeres do-
mésticos e está tendo uma certa 
dificuldade. Não consegue mais 
dirigir, lembrar a rotina… Esses 

fatores são os que mais chamam 
atenção no dia a dia. Fora isso, 
deve-se ter atenção do ponto de 
vista do comportamento fora do ha-
bitual. A pessoa deve procurar um 
médico para afastar a doença de 
Alzheimer como primeira causa”, 
exemplifica Camargos.

SONO E ATIVIDADE FÍSICA

Especialistas concordam ainda 
que existem medidas de prevenção 
fundamentais para evitar a doença, 
e passam também por necessidade 
de repousar. “Quem dorme menos 
de seis horas por noite aumenta o 

risco em 35% de ter demência. Pes-
quisas dos últimos 10 anos mostra-
ram que dormir bem faz o cérebro 
limpar as toxinas do dia”, revela.

E quando se está acordado, é 
importante atividade física. Pesqui-
sadores da Universidade de Brasília 
estão desenvolvendo um estudo 
detalhado para apontar a influência 
do exercício físico nesse sistema de 
limpeza cerebral. “Eu vou usar um 
termo simples. Precisamos encon-
trar os garis do cérebro que preci-
sam trabalhar melhor e com mais 
condições. Assim, a gente vai ter 
uma redução dessa doença”, finali-
za. (Agência Brasil)
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Arcebispo celebra missa pelos 
152 anos da Santa Casa

Prefeitura promove 
ações do Setembro 
Amarelo

Fundada em 21 de setembro de 
1871, por meio da lei n° 1776 do 
Governo da Província de Minas, por 
iniciativa do Dr. Carlos Versiani e do 
Cônego Antônio Gonçalves Chaves, 
a Santa Casa Montes Claros comple-
tou na última quinta-feira 152 anos. 
Em comemoração, foi celebrada na 
Capela Imaculada Conceição, no 

Colégio Berlaar, Missa em Ação de 
Graças presidida pelo arcebispo 
metropolitano dom José Carlos de 
Souza Campos e co-celebrado pelo 
capelão da Capela Nossa Senhora 
das Mercês, padre Ildomar Pereira. 

Com a participação de fiéis, 
autoridades, diretoria e colabora-
dores, a celebração foi organizada 

pelos membros da Capelania Hos-
pitalar e voluntários. Na oportu-
nidade, Dom José Carlos saudou 
todos, exaltando, em especial, a 
colaboração de cada um pelo ser-
viço dedicado à Santa Casa. Ao fi-
nal da celebração, representando 
as 2500 pessoas que compõem 
o corpo clínico e laboral, cola-

boradores e médicos, ao som de 
hinos religiosos, coroaram Nossa 
Senhora das Mercês, padroeira da 
Santa Casa. Um momento de ho-
menagem que emocionou a todos 
presentes. 

Após a missa, o superintenden-
te do hospital, Maurício Sérgio 
Sousa e Silva, que está prestes a 

completar dez anos de gestão à 
frente da Santa Casa, parabenizou 
a todos, ressaltando a importância 
da instituição para o Norte de Mi-
nas. “A missão da Santa Casa nes-
ses 152 anos contou com vários 
nomes e personalidades que não 
mediram esforços para que o hos-
pital pudesse acolher os que a bus-

cam. Entre eles, cito aqui nosso ex-
-superintendente Samuel Figueira 
e nosso Arcebispo Emérito, Dom 
José Alberto. Além disso, ressalto 
a importância de nossas equipes, 
administrativas, assistenciais e cor-
po clínico, que são os verdadeiros 
pilares da Santa Casa”, disse. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

A Prefeitura de Montes Cla-
ros, através da Secretaria Muni-
cipal de Saúde, está promoven-
do diversas ações como parte do 
Setembro Amarelo, campanha 
de prevenção do suicídio e valo-
rização da vida. A iniciativa visa 
intensificar o trabalho já realiza-
do ao longo do ano em prol do 
bem-estar psicossocial da popu-
lação.

Principais objetivos:

- Conscientizar sobre a impor-
tância da prevenção ao suicídio;

- Otimizar o acolhimento in-
dividual das pessoas que necessi-
tam de apoio psicossocial;

- Promover um despertar na 
população em relação ao cuida-
do com a saúde mental.

O movimento busca princi-

palmente abrir o diálogo em tor-
no da saúde mental e reduzir o 
estigma que envolve o tema do 
suicídio. A programação inclui 
atividades como oficinas tera-
pêuticas, rodas de conversa, pas-
seios, palestras e atendimento 
psicológico.

Você não precisa passar por 
isso sozinho! Fale com alguém. 
(Ascom PMMC)
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Casal morre em capotamento na 
MGT-251, em Coração de Jesus

Ônibus atropela motociclista após ele bater 
em cavalos na BR-135

Homem fica ferido ao ser pisoteado por 
bovino, em Francisco Sá 

Cão farejador encontra 
quase 600 papelotes de 
cocaína em abordagem 
a ônibus

Corpo de Bombeiros forma turma de novos 
tenentes para servir MG

Um casal morreu em um capotamento na 
MGT-251, na entrada de Coração de Jesus, 
neste sábado (23). A filha da mulher, de 14 
anos, ficou ferida. O acidente ocorreu no km 
616 e as causas devem ser investigadas.

Segundo as informações do Corpo de 
Bombeiros, o homem, de 43 anos, e a mu-
lher, de 31, ficaram presos às ferragens. Os 
militares tiveram que rebater o teto do veícu-
lo para ter acesso às vítimas.

A corporação informou que a menor foi 
retirada do veículo por terceiros. De acordo 
com o Samu, ela apresentava escoriações, foi 
atendida no local e transportada de helicóp-
tero para a Santa Casa de Montes Claros.

A perícia da Polícia Civil foi chamada e 
esteve no lugar onde o acidente ocorreu. O 
trânsito chegou a ficar em meia pista, mas já 
foi liberado. A Polícia Militar Rodoviária este-
ve no local para registro do fato.
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Um homem morreu em um 
acidente na BR-135, em Curvelo, 
neste sábado (23). Segundo as in-
formações da Polícia Militar Rodo-
viária, a suspeita é de que a moto 
dele tenha batido em dois cavalos, 
que foram encontrados mortos 
no local. Em seguida, um ônibus 
passou por cima do corpo, que foi 
arrastado por 75 metros.

Ainda de acordo com a PMRv, 
o motorista do ônibus contou que 
se deparou com a vítima e com os 
animais na pista e que não teve 
como desviar deles. Ele falou ain-
da que acredita que o motociclis-
ta já estava morto quando passou 
por cima dele.

Ainda de acordo com a polícia, 
o condutor estava devidamente ha-
bilitado e testou negativo ao reali-
zar o bafômetro. Como a empresa 
dele não estava autorizada a reali-
zar transporte intermunicipal de 
passageiros, o ônibus, que estava 
com 33 passageiros, foi removido 
ao pátio.

Conforme a PMRv, os passagei-
ros foram deixados na rodoviária 
de Curvelo, onde os responsáveis 
pela empresa providenciaram 
transporte em linhas regulares.

Já o motociclista, de 55 anos, 
não tinha CNH para pilotar a 
moto, ele possuía habilitação do 
tipo C.

Um homem de 61 anos ficou ferido quando realizava o manejo do 
rebanho na propriedade localizada na região de São Geraldo, distrito de 
Francisco Sá, no Norte de Minas. Durante a atividade do cuidado com 
os animais, um dos bovinos pisoteou o produtor rural que ficou com 

dificuldades para se locomover.
Uma equipe do 7º Pelotão do Corpo de Bombeiros Militar de Janaúba 

e também a equipe do Samu prestaram assistência à vítima, mas diante 
das gravidades dos ferimentos foi necessária a transferência do paciente 

para unidade hospitalar na cidade de Montes Claros.
A vítima tem 65 anos e foi levada no helicóptero do Suporte Aéreo 

Avançado de Vida (SAAV ) com possível fratura dos arcos costais e trau-
matismo cranioencefálico leve. (OLIVEIRA JÚNIOR – Colaborador)

Na sexta-feira (22), o Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais 
(CBMMG) realizou a solenidade 
de formatura do Curso de Habili-
tação de Oficiais (CHO/2023), na 
Academia de Bombeiros Militar, 
em Belo Horizonte. O evento mar-
ca um novo tempo de desafios na 
vida dos bombeiros que já conhe-
cem com propriedade as adversi-
dades da caserna e da vida militar.

Os militares da turma Altero-
sa que se formaram, cursaram o 
CHO, concurso interno do CB-
MMG, que é destinado aos Sub-
tenentes e Sargentos que tenham 
entre 15 e 24 anos de serviço e 
desejam ascender na carreira e 

tornar-se oficiais.
O CHO é um curso de habili-

tação presencial, com dedicação 
exclusiva e duração de um ano e 
meio. Os bombeiros cursam dis-
ciplinas teóricas que os preparam 
para a gestão e administração da 
corporação, além das matérias 
práticas relacionadas às áreas de 
atuação do bombeiro.

O primeiro colocado no curso, 
Turma Águia, 2º tenente Gustavo 
Dagrava Oliveira, recebeu a Meda-
lha de Mérito Intelectual das mãos 
do comandante da ABM, coronel 
Eduardo Ângelo Gomes da Silva. 
A comenda é o símbolo do maior 

reconhecimento à performance 
estudantil dos discentes no CB-
MMG.

Durante os atos da formatu-
ra, os tenentes formara a cruz de 
malta, símbolo internacional da 
boa vontade dos serviços de bom-
beiro, que com sacrifício arriscam 
suas vidas para salvar seu seme-
lhante. A cruz de malta represen-
ta o valor e a honra e as pétalas 
simbolizam a igualdade, fraterni-
dade, generosidade e a dedicação 
profissional.

O evento contou com a pre-
sença do Deputado Federal, Pedro 
Aihara, do comandante-geral do 
CBMMG, coronel Erlon Dias do 

Nascimento Botelho, da Chefe 
Do Estado-Maior, coronel Daniela 
Lopes Rocha da Costa, do ex-co-
mandante-geral do CBMMG, e 
Secretário de Estado Adjunto de 
Justiça e Segurança Pública, co-
ronel veterano Edgard Estevo da 
Silva, paraninfo da turma alterosa, 
além de outras autoridades civis e 
militares

O paraninfo da turma alterosa, 
coronel Edgard Estevo da Silva, 
fez uso da palavra durante o ato 
solene: “Encontrar o propósito na 
vida, é o que move o ser humano a 
fazer cada vez mais, e melhor. Ser 
parte dessa corporação significa 
encontrar em cada dia de traba-

lho, em cada ocorrência, em cada 
vida silva o mais elevado propósi-
to, o de preservar e salvar vidas.

Qual outro poderia ser mais 
nobre? As senhoras e senhores 
foram treinados, formados, por 
uma das mais prestigiadas Aca-
demias de Bombeiro Militar do 
Brasil. Esse movimento de busca 
incessantemente pela excelência 
nasce nessa casa de heróis, rever-
bera para além dessa escola, e im-
pacta todo o Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais, nos mais 
longínquos rincões onde atua. As 
senhoras e senhores estão traba-
lhando em um corpo de bombei-

ros que é referência nacional, e 
internacional. Estamos falando de 
uma organização que tem o mais 
alto grau de credibilidade perante 
a sociedade.

Credibilidade essa que foi 
construída com o sacrifício, com 
a doação, e com a coragem dos 
valorosos militares antepassados, 
cuja a imagem será cultivada, e 
cuidada. Ser bombeiro militar em 
Minas Gerais, é mais que um privi-
légio, é dádiva, é benção. Sejam al-
tivos e altaneiros, façam do nome 
escolhido para definir a turma o 
azimute para guiar as ações. Viva 
a turma Alterosa, via a tuma CHO 
2023. Salvar”

Um cão farejador da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) encontrou 
quase 600 papelotes de cocaína 
dentro de uma caixa que era trans-
portada em um ônibus na BR-381, 
em Carmópolis de Minas.

A operação da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) ocorreu na última 
quinta-feira (21), no km 597 da ro-

dovia, local em que o ônibus, que 
seguia de São Paulo (SP) para Mon-
tes Claros, foi abordado.

Durante fiscalização rotineira 
no compartimento de carga, o cão 
farejador apontou aos policiais que 
havia drogas dentro de uma caixa. 
Os papelotes de cocaína somaram 
650 gramas.

Após averiguações, foi constata-
do que a caixa havia sido despacha-
da em São Paulo e seguia para Mon-
tes Claros, mas não havia qualquer 
documentação que pudesse levar 
ao dono dos entorpecentes.

A droga foi apreendida e enca-
minhada à Polícia Civil em Carmó-
polis de Minas.
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Medida atenderá escolas indígena, quilombola e educação para surdos

Inscrições para o Vestibular da Unimontes 
começam nesta segunda-feira (25)

MEC e Capes lançam programa de formação 
de professores

Educação alinha novos passos para 
alfabetização de crianças

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) abre 
nesta segunda-feira (25/9), a ins-
crições para o vestibular próprio 
da instituição. São ofertadas 2.734 
vagas em 68 cursos de graduação 
(divididos em dois grupos) para o 
ano de 2024 (primeiro e segun-
do semestres). As inscrições que 
podem ser feitas até 6 de outubro 
(candidatos da reserva de vagas) 

e de 9/10 a 3/11 (candidatos do 
sistema universal/ampla concor-
rência, devem ser feitas no site: 
www.coteps.unimontes.br. O 
valor da taxa de inscrição é de 
R$ 10, mas que não puder pagar 
pode solicitar a isenção até o dia 
6/10.

De acordo com o edital, 80% 
das vagas dos cursos da institui-
ção serão oferecidas no seu ves-

tibular próprio e 20% serão pre-
enchidas pelo Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) e pelo 
Sistema de Seleção Unificada-Si-
su/MEC.

A instituição mantém o sistema 
de reserva de vagas (50% do to-
tal). Além de contemplar egressos 
de escolas públicas, indígenas e 
negros (de baixa renda) e de por-
tadores de deficiência, a Univer-
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O Ministério da Educa-
ção (MEC) e a Coordenação de 
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível 
Superior (Capes) lançaram o Progra-
ma Nacional de Fomento à Equida-
de na Formação de Professores da 
Educação Básica (Parfor Equidade). 
A iniciativa tem o objetivo de for-
mar professores em licenciaturas 
específicas e pedagogos, para que 
possam atender nas redes públicas e 
comunitárias que ofertam educação 
escolar indígena, quilombola e no 
campo, educação especial inclusiva 

e educação bilíngue de surdos. 
O Parfor Equidade é executado 

pela Secretaria de Educação Con-
tinuada, Alfabetização de Jovens e 
Adultos, Diversidade e Inclusão (Se-
cadi) do MEC, e pela Capes, autar-
quia vinculada à pasta. O programa 
prevê que os cursos sejam ofertados 
por instituições de ensino supe-
rior federais ou comunitárias que 
tenham Índice Geral de Curso 
(IGC) igual ou superior a 3 e insti-
tuições estaduais e municipais como 
autorização para funcionamento. To-

das devem ter experiência na área e 
cada uma ofertará de 30 a 200 vagas.  

Os cursos ofertados serão: Pe-
dagogia Intercultural Indígena, Li-
cenciatura Intercultural Indígena, 
Licenciatura em Educação do Cam-
po, Licenciatura em Educação 
Escolar Quilombola, Licenciatura 
em Educação Especial Inclusiva e 
Licenciatura em Educação Bilín-
gue de Surdos.  

De acordo com o MEC, ao me-
nos 50% das vagas serão destina-
das a professores da rede pública 

que já atuem na área do curso, 
porém sem a formação adequada, 
com preferência aos grupos in-
dígenas, quilombolas, negros ou 
pardos, pertencentes a popula-
ções do campo, pessoas surdas e 
público-alvo da educação especial. 
Para os demais públicos, informou 
o ministério, haverá processo seleti-
vo de cada instituição de ensino, in-
cluída a destinação de cotas para 
indígenas, quilombolas, pretos e 
pardos, populações do campo, pes-
soas surdas e para o público-alvo da 

educação especial.
Além de promover uma forma-

ção mais especializada para profes-
sores em exercício, o Parfor Equi-
dade pretende ampliar o número 
de profissionais que atuam com na 
educação desses segmentos mais 
vulneráveis. Serão formadas 2 mil 
pessoas, no primeiro edital do pro-
grama, com investimento de R$ 135 
milhões ao longo de cinco anos.  

O Parfor Equidade nasce de um 
programa já existente, o Parfor, cria-
do em 2009, que já formou mais de 

100 mil professores da educação 
básica que não tinham a especia-
lização adequada para lecionar 
na área em que atuavam. O Par-
for Equidade também integra 
o Programa de Desenvolvimento 
Acadêmico Abdias Nascimento, re-
lançado pelo MEC em 2023, com 
ações destinadas à formação de 
estudantes autodeclarados pretos, 
pardos, indígenas e alunos com 
deficiência, transtornos globais do 
desenvolvimento e altas habilida-
des.  (Agência Brasil)

Live promovida pela Secretaria de 
Estado de Educação de Minas Gerais 
(SEE/MG), concretizou o avanço da 
Rede Nacional de Articulação de Ges-
tão, Formação e Mobilização do Com-
promisso Nacional Criança Alfabetiza-
da (Renalfa) em Minas Gerais com a 
adesão de 100% dos 853 municípios 
ao Compromisso Nacional Criança Al-
fabetizada (CNCA), programa criado 
pelo Ministério da Educação (MEC). 

Um resultado da parceria entre a 
SEE e a União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais de Educação de Minas 
Gerais (Undime-MG) para garantia do 
êxito do regime de colaboração da 

União com os estados e municípios 
para alcançar a meta de alfabetizar 
todas as crianças brasileiras até o final 
do 2° ano do Ensino Fundamental.

O encontro online contou com as 
participações de Igor de Alvarenga, 
secretário de Estado de Educação, 
Geniana Faria, secretária adjunta da 
SEE/MG, Ednamar Assunção, presi-
dente da União Nacional dos Dirigen-
tes Municipais de Educação de Minas 
Gerais (Undime-MG) e Suely Duque, 
diretora executiva da União, além de 
superintendentes da Educação.

O secretário de Estado Educação, 
Igor de Alvarenga, reforçou a neces-

sidade de atenção dos secretários 
municipais para a conclusão dos pró-
ximos passos do CNCA: a adesão ao 
Plano de Ações do Território Estadual 
(PATE), documento construído pela 
SEE, com a Undime-MG, após consul-
ta aos municípios e disponibilizado 
no Sistema Integrado de Monitora-
mento Execução e Controle (Simec), 
até 29 de setembro.

“Tenho certeza que o Renalfa vai 
ser um sucesso aqui em Minas por-
que nós contamos com os secretários 
municipais de Educação aderindo ao 
PATE, desenhado junto com a Undi-
me e os servidores da rede municipal 

e da estadual, para formação e apoio 
aos municípios”, disse Igor. 

A Escola de Formação de Minas 
Gerais entra em ação para formação 
pedagógica alinhada à Base Nacional 
Comum Curricular (BNCC), o que já 
é garantido a todo estado por meio 
do Currículo Referência de Minas Ge-
rais (CRMG). Para conduzir o proces-
so, cada município deve indicar um 
articulador que conheça a educação 
local para conduzir as formações e o 
repasse das avaliações do CNCA.

“Vários fatores influenciam na ga-
rantia de alfabetizar uma criança na 
idade certa e já viemos nesse movi-

mento há algum tempo. Começamos 
a estruturar uma educação de quali-
dade em Minas por meio da constru-
ção do Currículo Referência de forma 
colaborativa com os municípios, 
como fizemos o currículo da educa-
ção infantil e do ensino fundamen-
tal”, completou a secretária adjunta 
Geniana Faria.

Ednamar Assunção, presidente 
da Undime-MG, ressaltou o papel 
da Undime no cumprimento do 
CNCA. “A gente sabe o peso que 
a Undime tem no papel de fazer 
acontecer o Renalfa, a importância 
de alfabetizar nossas crianças até o 

2º ano e o potencial do Estado. O 
que nos deixa tão tranquilos aqui 
em Minas é saber que a Escola de 
Formação de Minas Gerais tem ple-
no potencial para formá-los”, dis-
se.  “Que o Renalfa seja abraçado e 
acolhido para uma execução séria e 
responsável por cada dirigente mu-
nicipal de educação”, pediu Suely 
Duque, diretora executiva da Undi-
me-MG.

O passo a passo para adesão ao 
PATE no Simec e outras dúvidas 
podem ser conferidas na live dis-
ponível no canal Estúdio Educação. 
(Ascom SEE-MG)

sidade destinará um percentual 
de vagas para integrantes de co-
munidades quilombolas (de baixa 
renda).

Novo curso - psicologia 

No vestibular 01/2024, a Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
passará a oferecer o curso de Psi-
cologia, que será ministrado no 
campus-sede. Serão preenchidas 
70 vagas (35 no primeiro semes-
tre e 35 no segundo semestre de 
2024).

Provas específicas por áreas de 
conhecimento

As provas estão marcadas para 
o dia 10/12. Os candidatos reali-
zarão provas específicas, diferen-
ciadas por áreas do conhecimen-
to: Ciências Biológicas e da Saúde, 
Ciências Exatas e Tecnológicas, 
Ciências Humanas e Ciências So-
ciais Aplicadas. Porém, as provas de 
redação, Língua Portuguesa, Litera-
tura Brasileira, Língua Estrangeira, 
Filosofia e Sociologia serão comuns 
para todos os inscritos.

Obras indicadas

Os candidatos inscritos para 

o preenchimento de vagas em 
todos os cursos de graduação de-
verão fazer a leitura das obras li-
terárias indicadas para o processo 
seletivo, relacionadas com a temá-
tica “sertão”. Os livros indicados 
para o processo Seletivo 01/2024 
são: “Grande Sertão: Veredas”, de 
Guimarães Rosa; “Vidas Secas”, de 
Graciliano Ramos; e “Hora da Es-
trela”, de Clarice Lispector.

Locais das provas

As provas do processo seletivo 
serão realizadas no campus-sede, 
em Montes Claros, e nos demais 
campi da instituição, nos municí-
pios de Almenara, Brasília de Mi-
nas, Espinosa, Janaúba, Januária, 
Paracatu, Pirapora, São Francisco, 
Salinas e Unaí.

Formato

As provas do processo seleti-
vo (múltipla escolha e redação) 
foram marcadas para o dia 10/12, 
com os cursos divididos em dois 
grupos: de 8 às 12 horas (grupo 
1) e de 15 às 19 horas (grupo 2). 
No grupo 1, serão preenchidas 
1.329 vagas e no grupo 2 serão 
ocupadas 1.405 vagas.

O mesmo candidato poderá se 

inscrever para dois cursos (dos 
grupos 1 e 2) no vestibular, para 
fazer provas no mesmo dia (pela 
manhã e à tarde). Neste caso, con-
forme prevê o edital, o candidato 
deverá realizar duas inscrições 
distintas.

No Processo Seletivo 01/2024 
serão preenchidas 1.329 nos 
cursos do grupo 1, com entrada 
dos aprovados na Universidade 
no primeiro semestre de 2024. 
Com oferta da vaga para 26 cur-
sos na cidade de Montes Claros. 
São ofertados outros dez cursos 
em Almenara, Brasília de Minas, 
Espinosa, Janaúba, Januária, Unaí 
e São Francisco.

No grupo 2 serão preenchi-
das 1.405 vagas com entrada no 
primeiro semestre de 2024 em 
25 cursos, no campus sede, em 
Montes Claros. Ainda no grupo 2 
estão incluídos nove cursos que 
terão entrada na Universidade no 
primeiro semestre de 2024, em 
Montes Claros, Almenara, Januá-
ria, Janaúba e Pirapora.

Nos demais, serão ocupadas 
vagas no segundo semestre de 
2024 com cursos em Janaúba, Sa-
linas, Brasília de Minas, Espinosa, 
Pirapora e Paracatu. (Ascom Uni-
montes)

    RENALFA AVANÇA EM MINAS



Montes Claros,  segunda-feira, 25.9.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Lara se prepara para encontrar suas amigas de juventude, que não vê há 25 anos. 
Yeda questiona Lara sobre Natália, Bruno e Taís. Átila se encontra com Taís, que acre-
dita que o nome dele é Herbert. Giovanni pressiona Helena sobre possíveis testes em 
animais feitos pela marca da mãe. Helena proíbe Jonas de ir ao encontro promovido 
por Lara, por conta de Adriana. Carol recebe um prêmio por seu trabalho. Lara conta 
a Cris que Bruno morreu.

O mensageiro do hotel coloca a escuta no quarto de Miguel. Preciosa ouve a con-
versa de Miguel e Luna, mas Bebel quebra o dispositivo. Soraya desconfia da visita de 
Cecília. Jefinho liga para Luna e Miguel se incomoda. Nero questiona Olívia sobre a 
visita de Preciosa. Miguel e Luna confabulam contra a família Montebello. Olívia flagra 
Luna no quarto de Miguel. Preciosa exige saber a ligação que César tem com Nero. 
Pascoal tenta se insinuar para Cecília.

RESUMO DE Novelas
ussara deixa claro para Aline que não acredita em Vinícius. Yandara não cede à in-

sistência de Franco para não terminarem o namoro. Ramiro conta a Antônio que Irene 
atirou o carro em direção a Agatha com a intenção de atentar contra sua vida. Antônio 
ameaça denunciar Irene à polícia. Andrade diz a Silvério que Serjão continua implicando 
com ele. Mara demite Andrade. Irene tenta convencer Antônio de que Agatha quer des-
truí-lo. Petra decide ir até o Pajé para tentar a cura. 

Téo e Patrick conversam sobre preferência no time. Téo escolhe Sofia pela habili-
dade com a bola, e Patrick opta por Lívia pela amizade. Ricardo se apresenta para Ma-
riana, ele é um publicitário que trabalha como modelo nas horas vagas, mas Mariana 
fica entediada no encontro, já que o pretendente só fala dele mesmo. Dimitri, Ellen, 
Ian e Nath contam para Amanda que a cesta básica que eles doaram foi destinada à 
gangue Pedalzera. No hall do apartamento, o clima esquenta entre Telma e Mauro, e 

a fisioterapeuta dá um beijo no judoca. Telma fica com vergonha e entra em casa imediatamente. No jantar, Dimitri 
fala para a família que fez uma boa ação, mas Glaucia e Fred não ficam interessados. 

Rebeca Abravanel e Alexandre Pato vão ser 
pais pela primeira vez. Filha de Silvio Santos 
dará 14º neto ao pai

‘Agora as 18 mulheres vem’: Neymar aparece 
vestido de árabe e vira motivo de piada após 
nova traição

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.
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Após supostamente ter traído Bruna 
Biancardi mais uma vez, Neymar partici-
pou do “Dia da Arábia” no seu atual clube 
e virou alvo de piada nas redes sociais. 
Veja!

Neymar vira piada na web após co-
memorar o “Dia da Arábia” Neymar vira 
piada na web após comemorar o “Dia da 
Arábia”© Instagram

Na última semana, Neymar voltou a 
estampar as páginas de fofoca com mais 
uma suposta traição à Bruna Biancar-
di, que está na reta final da gravidez de 
Mavie, sua primeira filha com o jogador, 
e acabou se envolvendo em uma grande 
briga com um jornalista.

Vivendo um momento conturbado 
em campo que passa longe do melhor de 
sua carreira, Neymar voltou a ser criticado 
nas redes sociais após publicar diversos 
registros em seu Instagram vestido de 
árabe para comemorar o Dia da Arábia 
Saudita.

Silvio Santos vai ser vovô pela 14ª 
vez! Sua filha número cinco, Rebeca 
Abravanel espera o primeiro filho, 
com Alexandre Pato, seu marido des-
de 2019

Rebeca Abravanel está grávida do 
primeiro filho com Alexandre Pato 
Rebeca Abravanel está grávida do 
primeiro filho com Alexandre Pato© 
Divulgação, Arthur Virgílio

Filha número cinco de Silvio San-
tos, Rebeca Abravanel e o marido, 
Alexandre Pato, vão ser pais pela pri-
meira vez. A apresentadora do SBT, 
de 42 anos, e o jogador do São Paulo, 
de 34, estão juntos desde 2018 e a 
relação foi assumida no final daquele 
ano durante viagem por Trancoso, na 
Bahia. Rebeca e Pato se casaram em 

junho do ano seguinte na mansão da 
família Abravanel em São Paulo, com 
direito à tietagem de Silvio Santos.

A informação da primeira gra-
videz de Rebeca foi revelada pelo 
colunista Leo Dias neste domingo 
(24). Atualmente, Rebeca apresenta o 
game show “Roda a Roda” nas noites 
de domingo. Já Pato está em sua ter-
ceira passagem pelo tricolor paulista 
e pode neste dia levantar a taça de 
campeão da Copa do Brasil no segun-
do jogo da final contra o Flamengo.

Grávida do 1º filho, Rebeca Abra-
vanel teve dois casamentos no passa-
do

Vencedora do “Troféu Imprensa” 

de Revelação de 2018, Rebeca foi ba-
tizada com o nome da avó paterna. 
Desde 2015, a filha de Silvio Santos 
vem apresentando programas na 
rede de TV do pai. Além do “Roda 
a Roda” passou pelo “Caldeirão da 
Sorte” e “Bom Dia & Cia.”, substi-
tuindo eventualmente a irmã Silvia 
Abravanel.

Antes do casamento com Pato, 
Rebeca trocou alianças com o em-
presário Leonardo Ferreira em 2004, 
porém sete anos depois a relação 
chegou ao fim. Em 2015, a apresen-
tadora se casou com Guilherme Mus-
si, que viria a namorar Marina Ruy 
Barbosa anos depois. O casamento 
durou só nove meses.

Já o atacante o São Paulo namo-
rou Sthefany Brito por dois anos. O 
casamento durou apenas nove me-
ses. Em seguida, o atleta foi par de 
Débora Lyra, Barbara Berlusconi e 
Fiorella Mattheis (de 2014 a 2017).

Rebeca Abravanel espera 14º 
neto do pai, Silvio Santos

Pai de seis, Silvio Santos, que che-
ga aos 93 anos em 12 de dezembro, 
já tem o dobro de netos. São eles: 
Tiago, Vivian e Lígia (filhos de Cyn-
thia), Luana e Amanda (de Silvia), 
Gabriel, Manoela e Lucas (de Danie-
la), Pedro, Jane e Senor (de Patricia) 
e Nina e Daniel (de Renata).

Junto do elenco do Al-Hilal, clube em 
que joga após uma contratação milioná-
ria, a boa intenção do jogador não foi as-
sim bem compreendida por internautas, 
que não perderam a oportunidade de 
fazer piada com a cara de Neymar, envol-
vido em um novo escândalo de traição 
recentemente.

“KKKKKKKKKKKKKKK eu tô rindo 

tanto, ele se inspirou tanto que tem um 
harém, né?”, debochou uma internauta 
em uma página de fofocas no Instagram. 
“Pronto pra casar com três mulheres”, 
disparou outra, seguida de mais uma, 
que destacou as traições: “Nasceu pra ser 
sheik, morar nas Arábia e ter várias mu-
lheres”.

“Agora as 18 mulheres vem”, foi mais 
um comentário com milhares de curtidas.
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Abertura da Copa FIP tem presença do 
ex-atleta profissional e CEO do Grupo 3F 

América x Vasco: saiba onde 
assistir, prováveis times e 
mais detalhes 

Felipão vê evolução no 
Atlético e projeta vitórias 
"sem sofrimento"

O auditório do Centro Universi-
tário FIPMoc Afya foi palco da ceri-
mônia de abertura da II Copa FIP 
2023, na noite de sexta-feira (22). 
O evento contou com a presença da 
reitora, Francislene de Cássia Prates 
Oliveira Leão; da pró-reitora de 
Graduação, Renata Flávia Nobre Ca-
nela Dias; do pró-reitor de Pesqui-
sa, Extensão e Internacionalização, 
Antônio Augusto Pereira Mora; ge-
rente do Núcleo de Atenção à Saú-
de de Praticas Profissionalizantes 
(NASPP) e coordenador do evento, 
Igor Monteiro Lima Martins; coor-
denadora do curso de Publicidade 
e Propaganda Andrea Amaral, co-
ordenador das engenharias Helder 
Prates, e o ex-atleta profissional e 
CEO do Grupo 3F e do North Es-
porte Clube, Victor Oliveira.

O gerente-geral do NASPP, Igor 
Monteiro Lima Martins, falou sobre 
a importância do trabalho feito pela 
reitoria, quando da realização das 
benfeitorias tanto na estrutura do 
ginásio como também nas depen-
dências do auditório e de alguns 
outros espaços da instituição. “Os 
atletas devem focar em vencer sim, 
mas sempre pensando no fair-play, 
pois devemos pensar que o concor-
rente é adversário só ali no momen-

to da competição, devemos pensar 
que no dia seguinte estaremos 
todos juntos estudando dentro de 
uma sala de aula, então, vamos pen-
sar no bem-estar do outro”.

O ex-atleta profissional Victor 
Oliveira ressaltou a importância do 
esporte no seu crescimento profis-
sional. “É com satisfação que estou 
aqui hoje para dar as boas-vindas 
a todos vocês que participarão da 
Copa FIP 2023. Gostaria de agra-
decer à diretoria do Centro Univer-
sitário UnifipMoc pelo convite de 
estar aqui. O esporte desempenha 
um papel fundamental em nossa 
sociedade, e isso é particularmen-
te verdadeiro no contexto educa-
cional. No Centro Universitário 
UnifipMoc, pode-se reconhecer a 
importância do esporte não apenas 
para a saúde física, mas também 
para o desenvolvimento pessoal, 
social e acadêmico dos alunos. 
A prática esportiva ensina lições 
valiosas, como perseverança, dis-
ciplina, respeito e trabalho em 
equipe, que são transferíveis para 
todas as áreas de nossas vidas, in-
cluindo nossos estudos e futuras 
carreiras. Além disso, o esporte 
é uma ferramenta poderosa para 
criar conexões entre os alunos, 

promovendo a inclusão e fortale-
cendo toda a comunidade acadê-
mica. Como CEO do Grupo 3F e 
presidente do North Esporte Clu-
be, sei o impacto transformador 
que o esporte pode ter em nos-
sas vidas. É por isso que estamos 
empenhados em apoiar iniciativas 
como a Copa FIP e promover o 
esporte em todas as suas formas. 
Que a Copa FIP 2023 seja uma 
celebração do esporte, do com-
panheirismo e da superação. Que 
todos vocês desfrutem desta ex-
periência e se sintam inspirados 
a continuar a buscar a excelência, 
tanto nas quadras quanto nas sa-
las de aula”.

“A II Copa FIP é um evento que 
reúne o espírito de competição, 
união e celebração de talento e do 
trabalho em equipe. Não é ape-
nas um torneio de esportes, mas 
uma oportunidade de celebrar o 
espírito universitário, a amizade, a 
superação e o respeito mútuo”, co-
mentou Francislene Oliveira. A rei-
tora lembrou aos atletas ao compe-
tir, lembrem-se que o maior desafio 
é superar a si mesmos, testar seus 
limites e alcançar novos patamares 
de excelência. “Saibam [os atletas] 
que o mais importante não é o re-
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EDITAL DE LEILÃO ONLINE DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – SICOOB CREDINOR  
 
A Credora Fiduciária COOPERATIVA DE CRÉDITO CREDINOR LTDA., SICOOB CREDINOR, CNPJ n.º  
21.866.694/0001-14, sede na Rua Pires e Albuquerque, 540, Centro, Montes Claros, MG, autoriza o Leiloeiro Oficial, 
Marcus Vinícius da Silva - Matrícula 107 JUCEMG, endereço na Rua Tiradentes, 765, Sala 401, Montes Claros, MG, e-
mail: marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br, telefones: (38) 32215324, 991254664 e 999097240, a realizar 1º e 2º Leilões 
Eletrônicos através da plataforma eletrônica www.marcusviniciusleiloes.com.br, referente à imóvel de Alienação Fiduciária 
em Crédito de Capital de Giro - CCB n.º 1295415 de 02/07/2021, tendo como Fiduciante a pessoa jurídica NILO SOARES 
DE MACEDO, CNPJ n.º 31.835.493/0001-03, sede na Av. Comendador Antonio Loureiro Ramos, 770, Distrito Industrial, 
Montes Claros, MG, que serão realizados nos termos da Lei n.º 9.514/97. Conforme preconiza o § 2º do Art. 27 da Lei n.º 
9.514/97, até a data da realização do segundo leilão, é assegurado ao devedor fiduciante o direito de preferência para 
adquirir o imóvel leiloado, nos termos do referido dispositivo legal, bem como mediante cumprimento deste Edital. O 
Primeiro Leilão ONLINE terá início dos lances no dia 06/10/2023 a partir das 08:00 horas e encerramento no dia 
17/10/2023 às 14:00 horas (Horário de Brasília/DF). Não havendo comprador no primeiro leilão será realizado o Segundo 
Leilão ONLINE com início dos lances no dia 18/10/2021 a partir das 08:00 horas com encerramento dos lances no dia 
01/11/2021 às 14:00 horas (Horário de Brasília/DF). Descrição do bem: O lote de terreno de número seis (06), da quadra de 
número três (03), com área total de duzentos (200,00) metros quadrados, situado na Rua Leopoldo Antônio Paz, na Vila 
Clarindo Lopes – Continuação, Montes Claros, MG. Título de Domínio: Escritura Pública de 25-04-92, fls. 064, Lº nº 06 do 
Cartório de Paz, Registro Civil e Notas de Miralta, Município de Montes Claros, MG. Valor de avaliação: R$ 730.000,00 
(setecentos e trinta mil reais). No primeiro leilão o bem será vendido por valor igual ou superior ao da avaliação. Não 
havendo arrematante no primeiro leilão, no segundo, o bem poderá ser vendido por valor igual ou superior ao da dívida, das 
despesas, dos prêmios de seguros e dos encargos legais, inclusive tributos, na forma prevista no artigo 27 da Lei 9.514/97. 
O valor da dívida, somado as despesas, será disponibilizado na plataforma digital www.marcusviniciusleiloes.com.br, com 
as demais informações do imóvel leiloado. Taxa do leilão: A comissão, no valor de 5% (cinco por cento) do valor da 
arrematação, será paga ao Leiloeiro pelo arrematante através de depósito em conta bancária fornecida por este Leiloeiro. 
Havendo acordo, remição ou pagamento do bem após a arrematação, o executado pagará ao Leiloeiro o valor de 5% (cinco 
por cento) sobre o valor da arrematação do bem. Condições do pagamento: O arrematante fará, na data da arrematação, o 
pagamento referente o valor da arrematação e o valor da comissão do Leiloeiro por meio de transferência bancária. Em caso 
de não pagamento da arrematação e da comissão do Leiloeiro, será aplicada multa de 10% (dez por cento) do valor da 
arrematação ao arrematante. A arrematação também poderá ser paga através de parcelamento, desde seja pago valor de 
entrada equivalente à 30% da arrematação e valor total referente à comissão do Leiloeiro na data da arrematação. O 
parcelamento deverá ser feito junto à Credora Fiduciante e está condicionado à análise de crédito interna, associação e 
abertura de conta corrente. Condições Gerais: As fotos do bem disponibilizadas no site deste Leiloeiro são meramente 
ilustrativas, devendo o interessado em participar do leilão, vistoriar previamente os bens que serão vendidos no estado em 
que se encontram. Poderão ofertar lances P.F (CPF) e P.J (CNPJ). Os interessados em participar do leilão através da 
plataforma digital: www.marcusviniciusleiloes.com.br deverão fazer o cadastro com antecedência mínima de 2 (dois) dias 
úteis para a habilitação até às 17:00 horas nas datas que antecedem os leilões. Todos os procedimentos e normas impostas 
para o referido cadastro estão no site deste Leiloeiro. Não será de responsabilidade deste Leiloeiro eventuais problemas 
técnicos, operacionais ou falhas de conexão que venha a ocorrer durante o leilão. Para participar do leilão os interessados 
deverão ter os cadastros aprovados. Todos os lances serão registrados. Não será permitido lance inferior ao estabelecido 
neste edital. Outras informações que se façam necessárias poderão ser obtidas junto ao Leiloeiro. O imóvel será vendido no 
estado em que se encontra, não podendo o arrematante alegar desconhecimento das condições, características e estado de 
conservação. Correrão por conta do comprador todas as despesas relativas a aquisição do imóvel no leilão, como: 
pagamento de 5% (cinco por cento) a título de comissão do Leiloeiro sobre o valor de arrematação e no ato da arrematação, 
Escritura Pública, Imposto de Transmissão, ITR, Foro, taxas, alvarás, certidões, emolumentos cartorários, registros, 
averbações, etc. Caso haja arremate a escritura de venda e compra serão firmados em até 90 dias da data do leilão. O imóvel 
se encontra ocupado. A desocupação ocorrerá por conta do comprador, podendo a reintegração na posse ser solicitada de 
acordo com o disposto no artigo 30, da Lei 9.514/97, em 60 dias. As demais condições obedecerão ao que regula o Decreto 
nº 21.981 de 19 de outubro de 1.932, com as alterações introduzidas pelo Decreto nº 22.427 de 1º de fevereiro de 1.933, que 
regula a profissão de Leiloeiro Oficial. 
Por ocasião da Lei 9.514/97, foram atualizadas as avaliações do imóvel para realização desse procedimento. 

sultado final, mas sim a experiência 
e o aprendizado adquiridos ao lon-
go do caminho”.

Os jogos da COPA Fip aconte-

cem até 1 de outubro, com as mo-
dalidades de voleibol, handebol, 
basquete, natação, atletismo, e 
bech tênis. As competições acon-

tecem na quadra da UnifipMoc, 
na Unimontes, na academia Me-
xa-se e no Batalhão do Exército. 
(Ascom UnifipMoc)

O América volta a jogar contra o Vasco, clube 
que não enfrenta há cinco anos, nesta segunda-
-feira (25/9), às 20h, no Independência. O último 
embate entre os times foi no dia 6 de setembro 
de 2018, quando o Coelho venceu, por 2 a 1, 
pelo Brasileiro, também no Horto. 

A partida será importantíssima para o Alviver-
de, pois será um confronto direto na briga para 
deixar a zona de rebaixamento da Série A. Na 19ª 
posição, com 17 pontos, o América, se vencer, 
poderá diminuir a diferença de seis pontos para 
três com relação ao Cruzmaltino, 18º colocado, 
com 23 pontos.  

Ficha da partida 
Provável América: Matheus Cavichioli (Aguer-

re); Daniel Borges (Marcinho), Ricardo Silva, 
Maidana e Marlon (Nicolas); Breno, Martínez, 
Juninho e Rodriguinho; Felipe Azevedo e Mas-
triani.  

Provável Vasco: Léo Jardim; Puma, Medel, 
Léo, Piton; Zé Gabriel, Praxedes, Paulinho, Payet 
(Marlon Gomes); Rossi e Vegetti. (OTempo)

Com o Atlético invicto nos 
últimos quatro jogos, o técnico 
Luiz Felipe Scolari ressaltou a 
evolução de sua equipe, mas re-
conheceu que algumas das últi-
mas vitórias têm sido “sofridas” 
demais.

Na noite deste sábado (23), 
diante do Cuiabá, o Galo venceu 
com um gol isolado de Paulinho 
e só não amargou o empate por-
que Everson fez uma defesa es-
petacular na segunda etapa da 

partida.
Em sua coletiva de imprensa, 

Felipão afirmou, que, ainda du-
rante o jogo, conversou com Car-
los Pracidelli (preparador de go-
leiros) se o Galo não conseguiria 
ficar “tranquilo” em uma partida.

“Cinco minutos atrás eu fa-
lava para o Pracidelli: “será que 
vamos ter um dia de folga ou 
sempre vamos sofrer até o fim?”, 
afirmou, emendando que ao me-
nos o time criou oportunidades.

“Se somar as chances vivas de 

gol, tivemos três a quatro. Já es-
timula a gente trabalhar mais for-
te. Tivemos o Pedrinho jogando 
maravilhosamente bem. As coisas 
são acrescentadas e vamos ga-
nhando confiança”, acrescentou.

Felipão ainda destacou o fato 
de o time ter sofrido poucos gols 
nos últimos jogos (1 gol em qua-
tro partidas).

“Não sei se vamos conseguir, 
mas temos que manter o mesmo 
sistema e a mesma forma de atu-
ar”, finalizou. (OTempo)
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Governo de Minas fecha acordo com nova 
empresa para geração de 1,2 mil empregos 
na região

Buraco no piso da saúde para este ano pode 
chegar a R$ 21 bilhões

O Governo de Minas assinou, 
nessa sexta-feira (22/9), um pro-
tocolo de intenções com o Grupo 
Atlas, empresa que vai investir R$ 
1 bilhão em cinco cidades do in-
terior do estado. A maior parte do 
investimento será destinada para o 
Vale do Lítio, na região do Jequiti-
nhonha. O restante será investido 
nas extrações de minério de ferro e 
rochas ornamentais de quartzito na 
região Central do estado. Somados, 
os projetos devem gerar cerca de 
1,2 mil novos empregos nas regiões 
impactadas.

Segundo o protocolo de inten-
ções, o grupo vai investir R$ 750 
milhões por meio da Atlas Lithium 
na extração de lítio, em um volume 
de 300 mil toneladas por ano. As 

áreas estão localizadas nos municí-
pios de Itinga e Araçuaí, dentro do 
Vale do Lítio, que possui a maior 
concentração desse mineral no 
Brasil. Somente neste projeto se-
rão cerca de mil empregos gerados, 
sendo 400 diretos.

O governador Romeu Zema as-
sinou o protocolo de intenções. 
Para ele, os investimentos cumpri-
rão todas as obrigações ambientais 
e vão mudar a realidade da região. 
“Nós temos plena convicção de que 
a região toda vai mudar - e para 
muito melhor. Temos exigido des-
sas empresas total responsabilidade 
ambiental e isso é um compromisso 
do Governo de Minas. Além disso, 
os investidores são alertados de 
que precisam ter responsabilidade 

social para serem bem recebidos no 
estado. Por isso, todas as empresas 
estão investindo em programas de 
treinamento de pessoas para dar 
oportunidade para quem mora 
naquela região. E é isso que nós 
queremos: valorizar o mineiro e dar 
qualidade de vida e oportunidade”, 
destacou.

A preocupação com a geração 
de empregos de qualidade na re-
gião do Vale do Jequitinhonha foi 
reforçada pelo secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede), Fernando Passalio.

“Para isso, o Governo de Minas 
conta com qualificação profissio-
nal e mapeamento das demandas 
necessárias para que a força de tra-
balho seja local, contribuindo para 

uma transformação não somente 
econômica, mas social em toda a re-
gião”, disse. “O Governo do Estado 
trabalha diariamente para que to-
dos os investimentos atraídos para 
o Vale do Lítio sigam o mais alto pa-
drão ESG. Isso significa ainda mais 
responsabilidade socioambiental e 
governamental, de forma transver-
sal, a fim de promover mais opor-
tunidades, prosperidade e melhoria 
da qualidade de vida do mineiro”, 
completou.

De acordo com o CEO da Atlas 
Lithium, a empresa deve se instalar 
em tempo recorde na região. “Te-
mos um modelo de planta que será 
trazido pronto para o Brasil e mon-
tado no local. Desta forma, nossa 
expectativa é iniciar a operação em 

maio de 2024. Mas, antes disso, nós 
já estaremos gerando empregos na 
região com a parte de montagem e 
instalação”, ressaltou.

INVESTIMENTOS

Em julho deste ano, a MG LIT 
(Lithium Ionic) assinou um me-
morando de entendimento com 
o Governo de Minas também para 
um investimento de R$ 750 milhões 
no Vale do Lítio. Além dessas em-
presas, já estão com atividades na 
região Sigma Lithium, CBL e Latin 
Resources.

OUTROS MINERAIS

A Atlas também prevê mais in-

vestimentos na extração de outros 
minerais em Minas Gerais. O grupo 
empresarial vai ampliar a produção 
das lavras de quartzito para rochas 
ornamentais no distrito de Conse-
lheiro Mata, em Diamantina, na re-
gião do Vale do Jequitinhonha, e em 
São Domingos do Prata, na região 
Central de Minas, operadas pela em-
presa Mineração Júpiter.

Outra empresa do mesmo con-
glomerado que receberá investimen-
tos será a Apollo Resources, com 
ampliação da mina de minério de 
ferro em Rio Piracicaba, também na 
região Central de Minas. Nos dois 
empreendimentos, a previsão é de 
geração de 276 novos postos de tra-
balho com um investimento de R$ 
250 milhões. (Agência Minas)

    VALE DO LÍTIO

Reinstituído pelo novo arca-
bouço fiscal, o piso de gastos para 
a saúde requer que o governo des-
tine até R$ 21 bilhões para a área 
ainda este ano, disse nessa sexta-fei-
ra (22) o secretário de Orçamento 
Federal do Ministério do Planeja-
mento, Paulo Bijos. Ele disse que 
o governo está avaliando as opções 
de onde tirar recursos para gastar 
os R$ 189 bilhões de limite mínimo.

Segundo o antigo teto de gastos, 
os limites mínimos para a saúde e 
a educação eram corrigidos confor-
me os gastos de 2016, corrigidos 
pela inflação oficial pelo Índice 
Nacional de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA). O novo arcabouço 

restabeleceu a regra anterior, que 
obriga o governo a aplicar 15% da 
receita corrente líquida (RCL) em 
valores atualizados, conforme de-
termina a Constituição.

Atualmente, o Orçamento de 
2023 reserva R$ 168 bilhões para 
a saúde. O Relatório Bimestral de 
Avaliação de Receitas e Despesas, 
documento que atualiza as estima-
tivas sobre o Orçamento divulgado 
nesta sexta-feira, atualizou as es-
timativas da RCL para cerca de R$ 
1,26 trilhão, elevando o limite míni-
mo para R$ 189 bilhões.

“Para esta RCL de agora [valor 
estimado no relatório de setem-
bro], chegaríamos a R$ 20 bilhões 

[de diferença]”, reconheceu Bijos 
em entrevista coletiva durante a 
apresentação do relatório bimes-
tral.

CONTINGENCIAMENTO

O relatório apresentado nesta 
sexta não incluiu os R$ 21 bilhões 
na nova estimativa para gastos obri-
gatórios. Se o valor fosse conside-
rado, o governo teria de contingen-
ciar (bloquear temporariamente) o 
mesmo valor de outros ministérios, 
o que ameaçaria o funcionamento 
de serviços públicos, situação co-
nhecida como shutdown.

Segundo o secretário de Or-

çamento Federal, a não inclusão 
ocorreu porque setores do próprio 
governo divergem sobre o valor a 
ser recomposto ao piso da saúde. 
Bijos, no entanto, afirmou que o 
governo cumprirá a Constituição 
e dará uma solução para o tema 
ainda em 2023. Isso porque a apu-
ração do cumprimento dos pisos 
mínimos para saúde e educação só 
ocorre ao fim de cada ano.

PROJETO DE LEI

O governo tenta resolver a 
questão por dois caminhos. Em 
primeiro lugar, a equipe econômica 
aguarda o desfecho de um proces-

so no Tribunal de Contas da União 
(TCU) sobre os pisos constitucio-
nais da educação e da saúde aberto 
pelo Ministério Público. O governo 
também cogita fazer uma consulta 
própria ao órgão caso o processo 
demore. Em segundo lugar, tenta 
diminuir no Congresso o impacto 
dos novos limites mínimos.

No último dia 14, a Câmara dos 
Deputados aprovou um projeto de 
lei complementar que permite que 
o percentual de 15% seja aplicado à 
RCL que consta da versão original 
do Orçamento Geral da União. A 
mudança reduziria o impacto de R$ 
21 bilhões para R$ 5 bilhões. Isso 
porque o texto original do Orça-

mento de 2023 previa R$ 108,8 bi-
lhões a menos de receitas líquidas 
em relação ao Relatório Bimestral 
de Avaliação de Receitas e Despesas 
de setembro.

O projeto de lei complementar 
trata da compensação da União 
a estados e municípios por causa 
do corte do Imposto sobre a Cir-
culação de Mercadorias e Serviços 
(ICMS) sobre os combustíveis na 
campanha presidencial do ano pas-
sado. Durante a tramitação, o líder 
do PT na Câmara, deputado Zeca 
Dirceu (PT-PR), relator da propos-
ta, incluiu a mudança no cálculo 
do piso mínimo da saúde. (Agência 
Brasil)


